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Неустанно повышать качество 
обучения и воспитания детей

Подготовка к вЫборам 
в Верховный Совет СССР

Советская школа занимает важнейшее 
место в системе коммунистического воспи
тания. Партия неустанно направляет ак
тивность и энергию советского учитель
ства на дальнейшее повышение качества 
обучения и воспитания подрастающего 
поколения.

Воспитывая молодое поколение, школа 
стремится дать учащимся глубокие и 
прочные знания, прививает им высокие 
моральные качества.

XIX съОзд Коммунистической партии 
наметил грандиозные перспективы даль
нейшего развития народного образования 
в нашей стране. Выполняя эти задачи, 
многие школы и учителя нашей области в 
первом учебном полугодии достигли неко
торых успехов в осуществлении закона о 
всеобуче, в постановке учебно-воспита
тельной работы, в осуществлении поли
технического образования. Осуществлен 
ряд мероприятий по переходу к всеобщему 

обязательно!1гу среднему образованию. Ор
ганизовано семь новых средних школ; кон
тингент учащихся 8— 10 классов, по 
сравнению с прошлым годом, увеличился 
на 50 процентов. Свыше 700 школ обла
сти выполнили закон о всеобщем семилет
ием обучений. Хорошо организован учет 
детей школьного возраста в Бакчарском 
районе. Здесь в участию в мероприятиях 
по выполнению закона о всеобуче широко 
привлекаю-гся родители, общественность 
района.

Среди учителей области есть люди, яв
ляющие своей деятельностью образец вы
сокой педагогичес1Сой культуры. Так, учи
тельница русского языка семилетней 
школы Л? 7 г. Томска Л. П. Павлова из 
года в год добивается полной успеваемо
сти учащихся. Хороших результатов в 
учебно-воспитательной работе добился кол
лектив преподавателей Тогурской средней 
школы. На протял;ении двух лет успе
ваемость в этой школе не бывает ниже 
1)5 процентов.

В этом учебном году учителя школ 
имеют больше возможностей д.ля улучше
ния учебной работы, нежели в прошлом. 
Школы получили новые учебные про
граммы, из которых исключено все несу
щественное, второстепенное. Эго позволяет 
сосредоточить внимание на изучении ос
новного материала и поэтому добиться бо
лее прочного усвоения программного ма
териала учащимися.

Однако итоги истекшего учебного полу
годия показывают, что многие учителя 
не используют этих возможностей. У мно
гих учителей недостает педагогической 
культуры, а это существенно отражается 
на идейно-теоретическом уровне препода
вания.

Состояние учебно-воспитательной рабо
ты во многих школах продолжает оставать
ся неудовлетворительным По итогам перво
го полугодия только 84,3 процента всех 

; учащи.хся успевает. Это всего лишь на 
0,8 процента выше прошлогодних итогов. 
Попрежнему наиболее низкой остается 
успеваемость по русскому язьгеу и мате
матике. Совершенно не случайно на недав
но прошедших январских районных учи
тельских совещаниях обсуждался вопрос 
о, мерах улучшения преподавания этих 
дисциплин. Наиболее низкая успеваемость 
в Зырянском районе (79 процентов), в 
Шегарском (80,4 процента), Парабельском 
(82 процента), в отдельных школах этих 
районов успеваемость учащихся не пре
вышает 60 процентов.

Итоги первого полугодия со всей оче
видностью показывают, что в ряде рай
онов контроль за работой школ со сторо- 

ч иы районных отделов народного образова
ния осуществлялся крайне плохо. В этом 
состоит одна из причин слабой работы 
школ.

Естественно, что низкий уровень успе
ваемости учащихся должен вызвать закон
ную тревогу у партийных и советских ор- 

- ганизаций. а также отделов народного об
разования. Они должны глубоко проанали
зировать состояние народного образования 
в районах и особенно в отстающих шко
лах,. принять действенные меры по улуч
шению учебно-воспитательной работы в 
школах. Руководители школ, отделы на
родного образования^ обязаны всемерно 
усилить контроль за состоянием препода
вания и знаниями учащихся, особенно по 
русскому языку и математике.

Перед школой поставлена ответственная 
задача осуществления политехнического

обучения. Ответственные задачи вста
ли перед школой в связи с постанов
лением сентябрьского Пленума ЦК КПСС 
о дальнейшем развитии сельского хозяй
ства СССР. Школа должна знакомить уча
щихся с научными основами нашего со
циалистического сельского хозяйства, раз
вивать интерес в сельскохозяйственному 
производству, вырабатывать у учащихся 
целый ряд практических навыков в обла
сти агротехники, применении законов ми
чуринской биологии на практике.

В некоторых школах области уже сде
ланы практические шаги в этом на
правлении. Так, например, непло
хих успехов в работе с учащими
ся добился преподаватель биологии 
Больше - Галкинской семилетней шко
лы Бавчарского района С. Н. Левченко. 
Его учащиеся очень любят биологию, е 
желанием работают на пришкольном уча
стке, держат тесную связь с колхозом 
имени Кирова, в котором приступили к 
восстановлению и обновлению сада. Инте
ресная опытническая работа проводится 
юными мичуринцами. Богашовсвой средней 
школы Томского района под руководством 
преподавателя А. Ф. Степанова, воспитан- 
нива.чи Вороно-Пашенского детского дома 
Аеиновского района, н[кол Xs№ 1 и 4 го
рода Колпашево, школ 1, 2, 9 го
рода Томска.

Разнообразна работа мггчуринцев Тогур- 
ского детского дома пригородной зоны 
г. Колпашево, являющихся вандидаташ 
на Всесоюзную сельскохозяйственную вы
ставку. Вся опытническая работа юных 
мичуринцев построена на научной основе. 
Воспитанники выращивают свыше десят
ка сортов картофеля, добиваясь рекорд
ных урожаев его. занимаются овощевод
ством, выращиванием плодово-ягодных и 
зерновых культур.

Вся эта интересная практическая рабо
та по биологии, несомненно, способствует 
тому, что школьники получают глубокие 
знания.

Однако таких примеров в деятельности 
школ пока еще мало. Январские учитель
ские совещания показали, что во многих 
школах рядом учителей перестройка 
преподавагшя биологии еще и не начина
лась. В ряде школ Туганского, Зырянско
го, Пьшшно-Троицкого, Шегарского рай-  ̂
онов пришкольные участки не оборудова
ны, летом они никем не обрабатываются, 
зарастают сорняками, никакой учебно
опытной работы на этих участках не ве
дется. В школах редко проводятся экскур
сии на фермы, в МТС, сельские электро
станции.

Второе полугодие учебного года являет
ся весьма ответственным периодом в ра
боте школ и учителей, периодом подго
товки к годовым выпускным и перевод
ным экзаменам. Повышение качества пре
подавания, усиление контроля за работой 
каждого учителя, индивидуальная работа 
с каждым неуспевающим учащимся, орга
низация повторения и закрепления учеб
ного материала, обеспечение проведения 
всех лабораторных и практических работ 
—  таковы конкретные задачи школ сей
час.

В школах должна вестись борьба с про
явлениями формального, безответственного 
отношения отдельных учителей в подго
товке и проведению уроков. Ни. одного 
плохого урока —  такова задача каждого 
учите.ля.

Важное значение имеет правильная ор
ганизация внутришкольного контроля за 
препода.ванием учебных дисциплин. Нель
зя мириться с такими фактами, когда от
дельные руководители школ редко посе
щают уроки учителей и поэтому упуска
ют из поля зрения многие недостатки в 
постановке уч^но-во1спитательной работы.

Отделы народного образования обязаны 
улучшить контроль за деятельностью 
школ и руководство ими, оказывать им 
необходимую практическую помощь, орга
низовать изучение передового опыта руко
водителей школ и учителей, широко рас
пространять его.

Деятельностью школ должны постоянно 
и глубоко заниматься партийные организа
ции. Их долг— повседневно помогать учи
телям в повышении их идейно-теоретиче
ской подготовки, воспитывать их в духе 
высокой требовательности к своему труду.

Добиться высокой успеваемости всех 
учащихся, всемерно повышать качество 
обучения и воспитания детей —  долг со
ветского учительства.

□  □  □ ----------------------

В  чест ь вы боров  
в В ерховн ы й  Совет  

СССР
.СТАЛИНО.  ̂ В дни подготовки к выборам 

в Верховный Совет СССР машиностроите
ли Сталинского завода имени 15-летия 
комсомола Украины увеличивают съём 
продукции с единицы оборудования. Рабо
чими, инженерами и техниками предприя
тия внесено 150 новаторских предложе
ний. Некоторые из них уже внедрены в 
производство.

В ^первом механическом цехе операции 
по обработке корпусов шахтных подъем
ных машин и барабанов угледробилок, 
проводившиеся раньше на строга.льных 
станках, , теперь выполняются методом 
скоростного фрезерования. Выпуск дета
лей на том же оборудовании возрос на 70 
процентов.

В пятом пролете первого механического 
цеха съём изделий с единицы оборудова
ния сейчас уве.1ичен в полтора раза.

За три недели нового года завод выдал 
продукции на 20 процентов больше, чем 
за то же время в прошлом году.

ЗЕМЦЫ. (Великолукская область). Кол
лектив Земцовского комбината стандарт
ного домостроения в честь выборов в Вер
ховный Совет СССР обязался выполнить 
квартальный план к 10 марта.

С этой целью домостроители проводят 
ряд мероприятий. Пущены новые конвей
еры- для изготовления двух типов домов. 
В лесопильном цехе введен часовой гра
фик. Он помог домостроителям вскрыть но
вые резервы. Изменена система сортиров
ки и подачи леса, переставлены станки 
для работы по поточному способу. В ре
зультате производительность труда рабо
чих цеха увеличилась на 25 процентов.

В дни соревнования в честь выборов 
ко.чбинат систематически перевыполняет 
суточные задания.

АСТРАХАНЬ. Рыбаки Волго-Каспийского 
бассейна в ознаменование выборов в Вер
ховный Совет СССР решили досрочно вы
полнить квартальный план подледного ло
ва рыбы.

Многие рыболовецкие артели за 20 дней 
завершили месячное задание. Колхоз 
«Большевик», Лимапского района, за это 
вре.мя выполнил два месячных плана.

На 20 января добыто рыбы на 22,5 
тысячи пудов больше, чем за соответству
ющий период ппошлого года.

23 января. (ТАСС).

Агитатор у эвенков
в  неск-ольких десятках километров от 

поселка У сть-Озерное, Верхне-Кетского
района, живут семьи охотников-эвенков.

Комсомолец Иосиф Боярин постоянно 
проводит разъяснительную работу среди 
охотников. Он читает им газеты, художе
ственную литературу. Боярин ознакомил 
охотников с р^пгрниямп V сессии Верхов
ного Совета СССР, иостановлением сен
тябрьского Пленума ЦК КПСС и решения
ми Совета Министров СССР и ЦК КПСС 
о расширении производства и улучше
нии качества товаров народного потреб
ления, развитии советской торговли.

Для одачп пушнины, приобретения 
охотничьих, промышленных и продоволь
ственных товаров эвенки часто выезжа
ют в поселок Усть-Озерное. Вместе с ни
ми выезжает и агитатор Иосиф Боярин. 
Он организует коллективное посещение 
киносеансов, помогает охотникам выби
рать литературу в сельской библиотеке.

Иосиф Боярин не только хороший аги
татор, но и хороший охотник. В истекшем 
году он сдал на заготовительный пункт 
более ста шкурок ондатры, много шкурок 
белки, колонка и других зверьков.

С большой радостью охотники-эвенки 
встретили весть о проведении выборов в 
Верховный Совет СССР. Они взяли обяза
тельство досрочно вьпюлнить сезонный 
план сдачи пушнины государству.

К. СЕНЧИЛО.

★  ★

Выдвижение кандидатов в состав 
участковых избирательных комиссий

На состоявшемся общем собрании кол
лектива томской швейной фабрики № 5 
единодушно были выдвинуты кандидатами 
в состав участковых избирательных ко
миссий начальник цеха подготовки тов. 
Вершинина М. Ф. и главный инженер 
фабрики тов. Никифоров Н. Г.

Первичная партийная организация фаб
рики, обсудив вопрос о выдвижении кан
дидата в состав участковой избирательной 
комиссии, выдвинула кандидатуру тов. 
Мартюшовой А. М.

От первичной комсомольской организа
ции фабрики выдвинута кандидатом ин
спектор массового пошива тов. Бушланова 
Г. А. От профсоюзной организации фабри
ки выдвинуты тт. Бураков и Еремин.

V-
На манометровом заводе состоя.тоеь засе

дание комитета ВЛКСМ совместно с ком
сомольским активом, обсудившее вопрос о 
выдвижении кандидатов в состав комис
сии избирательного участка 79 по Том
скому городскому избирательному округу.

Своими кандидатами комсомольцы вы
двинули токаря цеха № 2 тов. Т. Д. Ла
рину и бухгалтера тов. А. Д. Бычкову.

АСИНО. (По телефону), В колхозах, 
промышленных предприятиях и учрежде
ниях Аеиновского района и города прохо
дят собрания по выдвижению кандидатов 
в состав участковых избирательных ко
миссий. В избирательные комиссии тру
дящиеся посылают своих лучших пред
ставителей.

Коллектив рабочих Аеиновского лесоза
вода выдвинул в состав участковой изби
рательной комиссии бригадира передовой 
бригады Бабкова Н. А., от рабочих и ин
женерно-технических работников Асинов- 
ского лесоперевалочного комбината выдви
нут инженер тов. Калаба Г. М., машинист 
локомобиля тов. Рыбинский И. Ф.

Лесозаготовители Лайского леспромхоза 
кандидатами в участковую избирательную 
комиссию выдвинули мастера тов. Туру- 
кина К. П., комсомольская организация 
леспромхоза —  лесоруба тов. Голубе
ва Н. П. и мастера тов. Заволокина М. И.

Колхозники сельхозартели имени Лы
сенко на общем собрании единодушно 
выдвинули кандидатом в состав участ
ковой избирательной комиссии члена 
сельхозартели Воронину 0. М.

Разверты вается агитационно
пропагандистская работа

в  Еаргасокском районе В!се шире раз
вертывается подготовка к выборам в Вер
ховный Совет (Х)СР. В колхозах, на лесо
заготовительных участках начали работу 
агитпункты.

Проведен семинар агитаторов районного 
центра. Агитаторам были прочитаны лек
ции^ о международном положении, о совет
ской избирательной системе, о националь
но-освободительном движении народов ко- 
лониа.льных и зависимых стран на совре
менном этапе. Агитколлективы составили

планы агитационной работы на период 
подготовки к выборам и пристучшли к 
работе. Они разъясняют трудящимся рай
она задачи, которые стоят перед страной 
в деле коммунистического строительства, 
знакомят население с Положением о вы
борах в Верховный Совет СССР, рассказы
вают о советской избирательной системе, 
о Конституции СССР.

Н. ДЕЕВ,
заведующий отделом пропаганды 

и агитации райкома КПСС.

Б  агитпункте
Многолюдно бывает в агитпункте Том

ского лесоперевалочного комбината. Для 
него отведено лучшее помещение в клу
бе. В агитпункте оборудованы монтажи: 
«Мы живем в такой век, когда все доро
ги ведут к коммунизму», «Жизнь и ре
волюционная деятельность В. И. Ленина». 
Оформлен стенд с литературой «Б по
мощь агитатору». Заведена тетрадь учета 

вопросов и ответов.
В агитпункте установлено постоянное 

дежурство членов агитколлектива. На вид
ном месте вывешен план работы на ян
варь и февраль.

Избиратели в агитпункте могут озна
комиться с «Положением о выборах в 
Верховный Совет СССР», послушать ра
дио, прочитать свежие журналы и газе
ты, тггогучить консультацию но вопросам 
избирательной кампании, внутреннего и 
международного положения Советского 
Союза.

В агитпункте ежедневно проходят лек
ции, беседы, которые проводятся члена
ми агитколлектива. Недавно здесь изби
ратели прослушали лекцию «О долге и

мужестве советских людей». После лек
ции присутствующие просмотрели худо
жественный кинофильм «Рядовой Алек
сандр Матросов».

В ближайшие дни в агитпункте будут 
прочитаны лекции по постановлению сен
тябрьского Пленума ЦК КПСС, о строи
тельстве социализма в странах народной 
демократии, о Коммунистической партии 
Советского ̂ Союза, как руководящей и на
правляющей силе советского общества, и 
другие.

Для избирателей готовится концерт 
художественной самодеятельности клуба и 
спектакль.

Развертывается подготовка к выборам в 
Верховный Совет СССР и в красных угол
ках цехов лесоперевалочного комбината.

Работой агитпункта и агитколлектива 
руководит партигйное бюро. 16 января 
партийное бюро провело семинар с аги
таторами по вопросу развертывания ши
рокой массово-разъяснительной работы 
среди трудящихся в связи с предстоящи- 
М1И выборами в Верховный Совет Г()СР. 

______  Д. КИРЕЕВ.

Аджарская АССР. Круглый год рабо
тает санаторий ВЦСПС, расположенный 
на Зеленом мысе. Сейчас здесь отдыха
ет большая группа трудящихся, при
ехавших с Урала, из Сибири и Крайне
го Севера.

На снимке: на веранде санатория. 
Слева направо — В. Н. Гришко с Тай
мыра, С. Н. Лукьянов из Запорожья, 
В. П. Карачева с Таймыра и А. А. Се
милетов из Свердловска.

(Фотохроника ТАСС).

На трудовой вахте
в  Еаргасокском леспромхозе разверну

лось социалистическое соревнование за до
стойную встречу дня выборов в Верхов
ный Совет СССР.

Лесозаготовители Пыжинского лесозаго- 
товрельного пункта решили кварталь
ный план выполнить на 10 дней раньше 
срока и дать дополнительно 2 тысячи ку
бометров леса.

Иницироры социалистического соревно
вания добиваются высоких производствен
ных показателей. Лучше других работают 
в эти дни трелевщик тов. Сальков, выпол
няющий норму на 150— 160 процентов, 
возчики тт. Казанцев, Мартынов, Шат-

ских. На 180— 190 процентов выполняет 
ежедневно норму лучший возчик лесо
пункта тов. Красиков.

Хорошо работают передовики производ
ства и на других лесопунктах леспромхо
за. Моторист электропилы Сангальского 
лесопункта тов. Мельник дневную норму 
выполняет на 145— 150 процентов. От 
него не отстает моторист электропилы Ню- 
рольского пункта тов. Ма,дзельян. Не мень
ше полутора норм за день дают возчики 
Вертикосовского лесопункта тт. Дударев, 
и Косматов.

В. КОШЕВЫХ, 
председатель рабочкома Каргасок- 
ского леспромхоза.

О б щ е е  д е л о

Студенческий вечер 
в Кремле

Ярко горят рубиновые звезды Кремля. 
Залит электрргческим светом Большой 
Кремлевский Дворец. Звуки оркестров и 
радостные песни несутся навстречу моло
дежи. пощнимающейся по широким лест
ницам в величественный Георгиевский 
зал.

Этим праздничным вечером в Большом 
Кремлевском Дворце 23 января начались 
зимние каникулы московских студентов и 
учащихся техникумов. По приглашению 
МГСПС и МГК ВЛКСМ на вечер в Кремль 
собралось свыше двух с половиной тысяч 
юношей и девушек.

Студенчество столицы приветствовал 
секретарь МГК ВЛКСМ тов. Давыдов.

Вместе со студентами столицы в Кремль 
пришли представители молодежи стран 
народной демократии, которым предостав
лена возможность учиться в Советском 
Союзе. Здесь китайские и русские студен
ты, девушки и юноши Кореи и Украины. 
Звучат песни на венгерском, чешском, 
монгольском языках.

Песни, игры, пляски сменялись вы
ступлениями мастеров искусств столицы.

До полуночи продолжался студенческий 
праздник в Кремле. (ТАСС).

В вузах закончилась 
зимняя экзаменационная 

сессия
23 января в высших учебных заведе

ниях Москвы закончилась зимняя экзаме
национная сессия. В ней приняло участие 
около 270 тысяч студентов. На факульте
тах Московского государственного универ
ситета имени М. В. Ломоносова, размещен
ных в новом здании на Ленинских горах, 
подавляющее большинство студентов по
лучило отличные и хоропшё оценки. Сту
денты показали прочные и глубокие зна
ния по основам марксизма-ленинизма и 
специальным дисциплинам —  математике, 
физике, химии, теоретической механике.

Успешно прошла сессия в горном ин
ституте имени И. В. Сталина, энергетиче
ском иистптуте имени В. М. Молотова н 
других вузах.

24 января —  первый день студенче-' 
скпх каникул. В распоряжение молодеял 
предоставляются катки, лылшые базы. В 

клубах организуются вечера художествен
ной самодеятельности, встречи со знатны
ми людь.ми страны —  новаторами произ
водства, писателями, художниками, музы
кантами.

Зимние каникулы студентов продолжат
ся до 7 февраля. (ТАСС).

С В О Д К А

о ходе ремонта тракторов по МТС
Томской области на 20 января 

1954 года
(в процентах в плану)

Отъезд Министра Иностранных Дел СССР 
В. М. Молотова в Берлин

23 января Министр Иностранных Дел Министров Иностранных Дел СССР, Фран- 
В. М Молотов отбыл на самолете из Мо- ции, Англии и США и в тот же день 
сквы в Берлин для участия в Совещании прибыл в Берлин. (ТАСС).

Первая мощная турбина 1954 года
ЛЕНИНГРАД. 23 января. (ТАСС). Се- 

,годня на главном стенде паротурбинного 
цеха металлического завода имени 
Сталина успешно завершены испытания 
паровой машины высокого давления мощ

ностью в 100 тысяч киловатт. Это —  
первая турбина выпуска 1954 года.

Коллектив цеха начал обработку дета
лей для очередной мощной паровой ту^р- 
бины, которая будет выпущена в феврале.

И З В Е Щ Е Н И Е
Окружная комиссия по выборам в Совет 

Союза Верховного Совета СССР по 319 
избирательному округу сообщает, , что 
прием трудящ ихся, членами комиссии бу

дет производиться в помещении Томского 
горисполкома, комната 3̂ 2 18. Тел. 

33-00.

Сентябрьский Пленум ЦК КПСС поста
вил перед механизаторами МТС ответст
венные задачи.

От успешной работы машинно-трактор
ных станций в колхозах зависят теперь 
не только своевременное проведение всех 
сельскохозяйственных работ, получение 
высоких урожаев зерновых, технических 
культур, овощей и картофеля, но и уве
личение поголовья скота, поднятие его 
продуктивности и организация тргда в 
артели.

Тракторная бригада, которой я  руково
жу, в 1953 году работала на полях кол
хоза «Путь Октября». На каждый 
15 -сильный трактор мы выработали по 
630 гектаров в переводе на мягкую пахо
ту. Трактористы тт. Довжинский и Грау- 
дин на тракторах ДТ-54 напахали более 
тысячи гектаров каждый. Однако основной 
показатель нашей работы —  урожай
ность —  все еще остается низкой.

В решении за.дач, поставленных сен
тябрьским Пленумом ЦК, нам во многом 
поможет социалистическое соревнование, 
инициатором которого явился коллектив 
механизаторов Ювалинской МТС. Мы ре
шили принять в нем самое активное уча
стие. Мы не хотим отставать от ювалин- 
цев и думаем в 1954 году получить в 
колхозе «Путь Октября» по 16,5 центне
ра с гектара зерновых культур, а с се
менных участков —  по 25 центнеров с 
гектара.

Опыт передовой полеводческой брига
ды этого колхоза (бригадир тов. Симолин) 
показывает что такой урожай получить 
можно. Надо только соблюдать все агро
технические правила и во-время приме
нять весь комплекс агротехнических ме
роприятий.

Льноводы колхоза имеют неплохой 
опыт выращивания льна-долгунца. Полу

чив нынче в среднем более, чем по 5 
центнеров льносемян с гектара на всей 
площади посева, мы боремся за получение 
урожая по 6 центнеров льносемян с гек
тара.

Для успешного выполнения поставлен
ной цели у нас есть все условия. Под по
сев яровых зерновых ' и технических 
культур 1954 года полностью заготовили 
зябь и черные пары. Колхоз обеспечил 
себя высококондиционными сортовыми се
менами всех культур.

Сейчас мы ведем ремонт тракторов и 
сельскохозяйственных машин. Главное 
внимание уделяем нрн этом качеству ре
монта.

Чтобы повысить плодородие почвы, под 
посевы всех культур необходимо внести 
местные п минеральные удобрения. Кол
хоз приобрел около 300 центнеров мине
ральных удобрений. Весной мы произве
дем подкормку озимых.

Ежегодно мы получаем низкие урожаи 
озимой ржш Одной из причин, снижаю
щих урожай озимой ржи, является не
своевременный подъем пара. Поэтому под 
посев озимых 1954 года все пары мы 
решили напахать в мае, причем не менее 
чем на 100 гектарах произвести глубо
кую вспашку. Пахотный горизонт наших 
земель позволяет нам это сделать.

В колхозе план развития поголовья ско
та выполнен по всем видам, но продук
тивность животных все еще низкая. В 
артели имеются типовые животноводче
ские помещения, часть ферм механизиро
вана, но слаба еще кормовая база. Скот 
не получает всего того, что положено 
ему по рациону. Сеном колхоз нынче 
обеспечен значительно лучше, чем в 
прошлые годы. Весной мы произвели бо
лее, чем на 100 гектарах коренное улуч
шение лугов, па значительной площа
ди —  поверхностное улучшение. Процесс

заготовки сена был почти полностью ме
ханизирован. но стогование сена все-таки 
производилось вручную. Это сдерживало 
те,мпы сеноуборки. Нынче стогование се
на мы будем производить механизмами.

Мы плохо обеспечиваем скот сочными 
кормами, особенно корнеплодами и карто
фелем. Чтобы ликвидировать этот пробел, 
посадку картофеля нынче будем прово
дить квайратно-гнездовым способом, боль
ше посеем силосных культур и корнепло
дов. Силоса заготовим столько, чтобы на 
каждую корову приходилось не менее 5 
тонн этого ценного корма.

Колхоз ведет большое строительство. В 
1954 году будет построен ■ коровник на 
140 голов, свинарник, овощехранилище, 
силосная башня и другие производствен
ные постройки. Мы окажем колхозу по
мощь в подвозке леса и пиломатериалов, 
механизируем новый скотный двор, уста
новим механическую кормокухню для 
свиней

Мы надеемся, что успешно выполним 
то, что решили. В моей бригаде, в основ
ном, опытные кадры механизаторов. Все 
мы будем_̂  трудиться так, чтобы на 
15-сильный трактор выработать не менее 
чем 675— 700 гектаров условной пахо
ты. Д.ЧЯ этого организуем работу машин 
по часовому графику. Необходимо, чтобы 
дирекция МТС перевела нашу бригаду на 
хозяйственный расчет.

В соревнование, предложенное механи
заторами Ювалинской МТС, включаются и 
колхо:шики артели «Путь Октября», Сов
местная, слаженная работа колхозников и 
ме,ханизаторов будет нашим ответом на 
призыв партии —  создать обилие продук
тов в нашей стране.

Л. АРЕНТОВ,
бригадир тракторной бригады 

Лышкинской МТС.

%cdS л, О £ 3̂ Н = О О лз г  Осо й) S
Наименование МТС

1 Парбигская
2 Крыловская IMC
3 Пудинская
4 Туганская
5 Высокоярская
6 Асиновская
7 Митрофановская
8 Красноярская
9 Рождественская

10 Поросинская
И Старнцынская
12 Галкинская
13 Ювалинская
14 Уртамская
15 Молчановская
16 Чажемтовская
17 Еоломинская
18 Турунтаевская
19 Рыбаловская
20 Баткатская
21 Чердатская
22 Пышкинекзя
23 Кривошеинская
24 Томская
25 Сергеевская
26 Громышевекзя
27 Гусевская
28 Корниловская
29 Чаинская
30 Тунгусовская

,31 Зырянская
32 Парабельская
33 Чилинская
34 Петропавловская
35 Ключевская
36 Светлянская
37 Гьшгазовская
38 Ворбновсказ '

90.0
89.0
85.7
« 1,0
78.1
74.5
72.7
70.0
68.5
65.9
65.3
63.0
61.7
61.5
60.7
60.5
58.6
58.3
57.9
56.1
55.5
55.2
54.5
53.5
52.7
52.0
51.9
50.0
48.9
47.6
47.4
46.6
46.5
46.2 ,
44.7 '
43.7 . 
42-;6 
.39,5 I
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Настойчиво бороться за подъем 
общественного животноводства

Сентябрьский Пленум ЦЕ партии потре
бовал ликвидировать нетерпимое отстава
ние в развитии общественного животно
водства. Трудящиеся Чаинского ' райо
на, как и весь советский народ, 
встретили историческое постановление 
Пленума ЦЕ КПСС с большим подъемом и 
единодушным одобрением.

Чтобы мобилизовать колхозников, спе
циалистов сельского хозяйства и механи
заторов МТС на преодоление отставания в 
развитии общественного животноводства, 
райком партии, первичные партийные ор
ганизации района проводят большую рабо
ту по разъяснению постановлений партии 
и правительства о дальнейшем развитии 
сельского хозяйства.

Райком партии и первичные партийные 
организации стали больше уделять вни
мания обобщению и распространению 
передового опыта в животноводстве, на 
конкретных примерах из жизни наших 
колхозов и сельхозартелей области пока
зывать большие возможности для 
развития этой важнейшей отрасли сель
скохозяйственного производства.

В ноябре минувшего года была прове
дена районная сельскохозяйственная вы
ставка, а затем районное совещание пере- 
довикО’В сельского хозяйства. Выставка и 
совещание показали, что лучшие колхо
зы и особенно передовики животноводства 
добились неплохих результатов. В колхозе 
имени Хрущева первичная партийная ор
ганизация и правление провели большую 
работу по укомплектованию животноводче
ских ферм лучшими колхозниками, органи
зовали среди них действенное социалисти
ческое соревнование, а также обучение 
работников животново.дства на зоотехниче
ских курсах. Здесь провели значительную 
работу по строительству и ремонту ското- 
помещений, обеспечению скоту теплой и 
сытой зимовки. Если в 1950 году этот 
колхоз получил по 800 килограммов моло
ка от каждой фуражной коровы, то в 
1953 году при более правильной органи
зации ухода за скотом и рациональном 
использовании кормов — по 1.442 кило
грамма, а передовая доярка колхоза Есе
ния Парфеновна Акулова надоила по 
2.023 килограмма от каж,дой закрепленной 
за ней коровы. Недавно тов. Акулова об
ратилась через районную газету с письмом 
ко всем дояркам района, в котором при
звала всех доярок включиться в социали
стическое соревнование за получение
8.000 литров молока от каждой фуражной 
коровы.

Чабан этого же колхоза Иван Егорович 
Кубарев получил в минувшем году от 
каждой овцы по 2 килограмма 930 грам
мов шерсти и по 170 ягнят от каждых 
100 овцематок.

Умело осуществляют руководство раз
витием животноводства первичная пар
тийная организация и правление колхоза 
имени Маленкова. Парторганизация и прав
ление колхоза регулярно проводят с работ
никами животноводства совещания, на ко
торых подводятся итоги социалистического 
соревнования, организуют обмен опытом 
рабоччд. Парторганизация и правле
ние колхоза много уделяют внима
ния обучению работников животноводства 
II созданию норма.1ьных условий для их 
работы. В этом колхозе хорошо проходит 
зимовка скота, общественный скот обеспе
чен кормами, здесь ведется повседневный 
контроль за правильным расходованием 
кормов. По состоянию на 1 октября 
1953 года колхоз перевыполнил государ
ственный план развития животноводства 
по всем видам скота, рассчитался с го
сударством по сдаче мяса, молока, шерсти. 
Ео.лхоз сдает молоко в порядке государст- 
венньп закупок. На вырученные деньги 
от продажи молока он приобрел автомаши
ну и намечает купить другую.

Свинарка этого колхоза Степанида 
Дмитриевна Белоногова вырастила от 10 
свиноматок 148 поросят, а в 1954 году 
обязалась получить по 16— 18 поросят 
от каждой свиноматки.

Значительно повысился в колхозе удой

молока на одну фуражную корову. Если в 
1950 году колхоз цолучал менее 700 ки
лограммов молока от одной коровы, го в 
1953 году надой молока составил в сред
нем по 1.870 килограммов.

Хороших результатов в развитии об
щественного животноводства добились в 
1953 году члены сельхозартелей имени 
Ильича, имени Сталина, имени Менжин
ского, имени Калинина и других. Колхозы 
района перевыполнили план развития ско
та по всем видам, превысив уровень 1945 
года по рогатому скоту на 13 процентов, 
по коровам —  на 41 процент, по овцам—  
на 35 процентов, по свиньям —  на 45 
процентов, по лошадям —  на 28 процен
тов.

Во всех колхозах района созданы пред
посылки в 1954 году не только для вы
полнения, но II для перевыполнения пла
на развития общественного животноводст
ва и повышения его продуктив
ности. Успех дела будет зависеть 
от организаторской и политической рабо
ты первичных парторганизаций, райкома 
КПСС, от их умения сосредоточить и на
править все силы района на превращение 
имеющихся возможностей в действитель
ность.

Однако, как справедливо отметила рай
онная партийная конференция, проходив
шая 26 декабря 1953 года, борьба за 
ликвидацию недостатков в развитии жи
вотноводства проходит в некоторых кол- 

I хозах и МТС района все еще неудовлетво- 
I рительно. Конференция поставила задачу 

мобилизовать силы партийной и комсо
мольской организаций района, специали
стов сельского хозяйства, механизаторов 
МТС и колхозников на преодоление труд
ностей в развитии животноводства, на ус
пешное проведение зимовки скота и созда
ние прочной кормовой базы для животно
водства.

Конференция потребовала от райкома 
КПСС и райисполкома, первичных партий
ных организаций и руководителей МТС 
покончить с недооценкой производ
ства картофеля, корнеплодов, силосных 
культур и сеяных трав, провести корен
ное улучшение лугов и пастбищ на пло
щади в одну тысячу гектаров и поверх
ностное улучшение лугов и пастбищ на 
площади три тысячи гектаров.

Конференция также потребова.да от 
бюро райкома КПСС решительно повы
сить ответственность райисполкома и МТС 
за безусловное выполнение намеченных 
мероприятий по созданию кормовой базы, 
за выполнение планов по строительству 
скотопомещений и других общественных 
построек, за комплексную механизацию 
животноводческих ферм.

В начале января текущего года райком 
партии и райисполком провели районное 
совещание ноедседателей колхозов и ди- 
Г>екторов МТС, на котором обсудили вопрос 
о ходе выполнения постановления Совета 
Министров II ПК КПСС о дальнейшем раз
витии животноводства.

Совещание показало, что большинство 
колхозов района имеет возмояшость не 
только выполнить, но и перевыполнить 
план роста поголовья общественного ско
та по всем видам. Д.дя этого необходимо 
успешно провести зимовку скота. Однако, 
как отмечалось на совещании, в ряде кол
хозов зимнее стойловое содержание скота 
организовано неудовлетворительно. Осо
бенно неудовлетворительно проходила зи
мовка скота в колхозах имени Тельмана, 
«Заря» и «Красное знамя». Здесь было 
допущено большое снижение продуктивно
сти общественного животноводства, не ве
лась борьба за сохранение мо.додняка.

Райком партии направил в эти колхозы 
инструкторов райкома, которые помогли 
первичным партопганизаппям в разъясне
нии постановлений партии и правительст
ва о дальнейшем развитии животноводства 
среди работников животноводства и всех 
колхозников, оказа.ди помощь в организа
ции социалистического соревнования сре
ди работников животноводческих ферм и в 
организации их зоотехнической учебы.

Сейчас в этих колхозах дело заметно по
правляется. Наведен порядок на животно
водческих фермах, установлен новседнев- 
ный контроль за уходом ы содержанием 
скота со стороны специалистов МТС и ру
ководителей колхозов.

В настоящее время во всех первичных 
парторганизациях колхозов, МТС, в терри
ториальных парторганизациях и парторга
низациях предприятий и учреждений про
ходят партийные собрания по обсуждению 
постановления районной партийной конфе
ренции «О состоянии и мерах по даль
нейшему развитию животноводства и по
вышению его продуктивности». Коммунй- 
сты района намечают конкретные меры 
борьбы за перевыполнение плана разви
тия общественного животноводства и по
вышение продуктивности.

Вместе с тем в партийных организа
циях критикуют райком партии и райис
полком за серьезные ошибки и упущения 
в руководстве общественным животновод
ством в районе. Серьезная критика имеет 
место в адрес некоторых областных орга
низаций за бюрократическое отношение к 
нуждам и запросам колхозов и МТС.

Областное управление сельского хозяй
ства, не обеспечив колхоз имени Сталина 
проектно-сметной документацией, сорвало 
строительство гидроэлектростанции в кол
хозе.

Областные торгующие организации ма
ло завозят в район удобрений, строитель
ных материалов, особенно шифера, гвоз
дей и стекла, оборудования для животно
водческих ферм.

Еще в 1953 го.ду обком партии обязы
вал областное управление материально- 
технического снабжения завезти в колхр- 
зы района 15 кормозапарников. Однако 
это решение остается невыполненным до 
сих пор.

Районной партийной организации пред
стоит многое сделать по перестройке рабо
ты МТС.

Отчет директора Коломинской МТС тов. 
Осипова на состоявшейся недавно сессии 
районного Совета депутатов трудящихся 
о перестройке работы МТС в свете поста- 
нивдчния сентябрьского Пленума ЦЕ 
КПСС показал, что руководители МТС еще 
продолжают считать МТС «по1рядчиком», 
а не организующей силон в колхозном про
изводстве. Специалисты МТС продолжают 
большую часть времени отсижи"зться в 
конторе. Крайне плохо МТС занимаются 
механизацией трудоемких работ в живот- 

1 новодстве.
Однако многие вопросы перестройки 

работы МТС мы не можем р' шить без по
мощи областных организаций.

Машинно-тракторные станции, напри
мер, до сих пор не укомплектованы спе
циалистами сельского хозяйства —  агро
номами, зоотехниками, ветработниками. 
Резерва же для укомплектования МТС 
специалистами сельского хозяйства в 
районе не имеется. Колхозы района за
нимают среди районов об.дасти большое ме
сто по посевным площадям картофеля. Что
бы увеличить посевы картофеля, нужны, 
прежде всего, специальные сельскохозяй
ственные машины. Но в наших МТС с в- 
сем пет машин для посадки, междурядной 
обработки и уборки картофеля. Чаинская 
МТС неполностью обеспечена даже зерно
выми сеялками и плугами.

Об,частное управление сельского хозяй
ства невнимательно относится к нуждам и 
просьбам района и МТС. Даже такие 
просьбы, которые можно решать без осо
бых трудностей, не решаются. Еще в на
чале декабря мы просили направить в 
МТС района инженера управления для 
проверки качества ремонта тракторов и 
сельхозмашин. Однако до сих пор инженер 
в районе так и не был.

Необходимо сроъезно изменить стиль и 
методы руководства областного управле
ния с тем, чтобы изгнать бюрократиче
ское отношение к нуждам и запросам кол
хозов и МТС.

м. козлоч,
секретарь Чаинского райкома КПСС.

Семинар
председателей нолхозов

Бакчарский райком партии провел 
трехдневный семинар председателей кол
хозов. На семинаре с лекциями и доклада
ми выступили специалисты сельского хо
зяйства. работники райкома КПСС.

Директор Галкинской МТС тов. Андрия
нов сделал док.дад на тему «Роль МТС в 
выполнении задач, поставленных сен
тябрьским Пленумом ЦК КПСС». С лек
цией «Птицеводство —  высокодоходная 
отрасль животноводства» выступила зоо
техник тов. Казанцева. Директор плодово
овощного опорного пункта тов. Гвоздев 
рассказал участникам семинара об орга
низации садоводства в укрупненном кол
хозе, а агроном тов. Голубев —  о спосо
бах повышения урожайности кормовых 
культур в колхозах Бакчарского района и 
о квадратно-гнездовом способе посадки 
картофеля и кукурузы.

Председатель колхоза «Северное сия
ние» т. Иволгин рассказал о том, как 
правление колхоза укрепляет полеводче
ские бригады, повышает их роль в ар
тельном хозяйстве.

В дни каникул
Интересно проведут зимние каникулы 

студенты политехнического института. 
Состоятся факультетские вечера отдыха с 
выступлениями участников студенческой 
художественной самодеятельности.

Будут проведены вечера встреч с уче
ными города, лауреатами Сталинской пре
мии, с молодыми рабочими подшипниково
го завода, с курсантами артиллерийского 
училища, с артистами областного драя- 
театра. Состоится читательская конферен
ция по роману В. Пановой «Времена го
да».

Студенты института соврршат экскур
сию по городу на автобусах, во время ко
торой осмотрят исторические места; сдела
ют коллективный выход в дрзмтеатр на 
пьесу «Не называя фамилий».

Во время каникул будут подведены ито
ги конкурса на лучшую работу студентов- 
фотолюбителей.

Недооценивается важнейшее дело
Плохо распространяется опыт передовиков 

колхозного производства

„Сибирские огни" № 6
Вышел из печати шестой номер журна

ла «Сибирские огни».
Номер открывается киноповестью «За 

счастье мира» К. Седых и И. Нззаро'ва. 
Художественная проза представлена рас- 
ска.аамп И. Дворецкого «Полноводье»,
С. Затучного «Рикша», «Первое письмо». 
И. Ветлугин выступает со стихами «Сло
во комбайнеров», «Машенька», «Возвра
щение».

В новом отделе журнала «Сатира» на
печатаны стихи Ю. Левитанского, М. Не- 
богатова. М. Лихачева.

Раздел «Дела и люди» представлен 
очерком А. Ивича «По заводам Алтая».

В номере опубликованы публицистиче
ская статья С. Ныркова «Забота о благе 
советского человека» и статья-обзор 
В. Орлова и Б. Рясенцева «Один театраль
ный сезон».

90-летие со дня рождения академика 
В. А. Обручева отмечается статьей В. А. 
Кузнецова «Неутомимый труженик нау
ки».

В отделе «Критика и библиография» 
напечатаны статьи А. Высоцкого «Пяти
десятилетие писателя А. Л. Еоптелова», 
Н. Канаева «М. Н. Тнмофеев-Терешкин», 
Вл. Токмакова «Го Мо-жо в русских пе
реводах», 0. Органова «Полнее удовлетво
рять запросы читателей».

В «Книжной полке» даны рецензии на 
книги, изданные в Сибири.

Одним из важнейших условий резкого 
подъема всех отраслей сельского хозяйст
ва является, как это указано в постанов
лении сентябрьского Пленума ЦК КПСС, 
всемерное распространение достижений 
сельскохозяйственной науки и передового 
опыта, массовое обучение колхозников но
вейшим приемам возделывания сельскохо
зяйственных культур и ухода за живот
ными.

На прошедшем в октябре 1953 года 
пленуме Молчановского райкома КПСС 
указывалось на недопустимо низкие уро
жаи в колхозах района и низкую продук
тивность скота на колхозных фермах. 
Пленум отметил, что это является след
ствием неудовлетворительного соблюдения 
колхозами и МТС агротехнических и зоо
технических правил.

Пленум, признав такое положение 
нетерпимым, потребовал от бюро райкома 
партии, исполкома районного Совета де
путатов трудящихся и первичных пар
тийных организаций широко развернуть 
сельскохозяйственную пропаганду, улуч
шить подготовку кадров, обеспечив нор
мальную работу агрозоотехнических кур
сов.

Со всей остротой эти задачи были ука
заны и в решении районной партий
ной конференции.

С тех пор прошло немало времени. Но 
решения эти не выполняются.

леводческая бригада колхоза имени 
Сталина (бригадир т. Рузич) на площащ 
в 22 гектара посева гречихи получила уро
жай по 14,5 центнера с гектара, приме
нив дополнительное опыление. А как 
практически было организовано это дело, 
посетителям выставки никто не рассказал.

Можно было бы этот недостаток воспол
нить выступлениями самих передовиков. 
Но этого тоже не было сделано. Только 
около стенда колхоза «Путь к коммуниз
му» посетителей встречал председатель 
колхоза тов. Былин. Его рассказ давал 
наиболее полное представление о достигну
тых колхозом успехах. Поэтому у стенда 
этого колхоза всегда было больше людей.

В результате плохой организации вы
ставки она мало содействовала распрост
ранению опыта передовиков сельского хо
зяйства района.

Не используются для распространения 
передового опыта и другие возможнчсти. 
Многие передовики сельского хозяйства 
могли бы с помощью специалистов подго
товить хорошие доклады и лекции и вы
ступить с ними не только в своих колхо
зах, но и перед колхозниками соседних 
сельхозартелей. Можно было бы организо
вать выст^'пления доярки колхоза имени 
Ленина, депутата районного Совета тов. 
Гоголевой, доярки колхоза «Путь к ком
мунизму» комсомолки тов. Луцик, надоив-

КАК МЫ ПЕРЕСТРАИВАЕМ РАБОТУ 
УЧЕНОГО СОВЕТА

Полгодз тому назад газета «Красное 
Знамя», в статье «Повысить роль ученого 
совета вуза» правильно отмечала серьез
ные недостатки в работе ученого сонета 
Томского электромеханического института 
инженеров железнодорожного транспорта^.

Мы не моясем сказать, что за истекший 
срок все недостатки в работе ученого со
вета уже исправлены. Но ученый совет 
вуза многое изменил в стиле своей рабо
ты.

С началка текущего учебного года уче
ный совет стал проводить расширенные 
заседания с привлечением всего профес
сорско-преподавательского состава. Зто 
заметно оживило работу совета и позво
лило* привлечь к обмену мнениями боль
шое число научных сотрудников. Поднял
ся уровень критики и самокритики во 
время обсуждении, активность членов со
вета.-

За последнее время совет рассмотрел 
ряд важных для института вопросов на
учной и учебно-воспитательной деятель
ности. Так, в ноябре обсуждался вопрос 
о политико-воспитательной работе на ме
ханическом факультете. При этом была 
поставлена задача вскрыть недостатки, 
характерные для всего вуза. С этой целью 
к подготовке вопроса были привле^чены 
деканы, партийный и комсомольский ак
тив других факультетов. Они детально 
разобрались в положении дел на механи
ческом факультете, помогли ученому со
вету вскрыть причины слабой постанов
ки учебно-воспитательной работы. Осно
вываясь на анализе работы одного иЗ фа- 
Еу.аьтетов, ученый совет наметил в своем 
решении меры улучшения учебно-воспи
тательной работы в вузе, дал рекоменда
ции веем факультетам института.

Более принципиально ста.ти оценивать
ся на заседаниях совета отчеты заведую
щих кафедрами и деканов. В частности, 
резкой и справедливой критике были под

вергнуты работники кафедры ремонтных 
заводов за преподавание курса «Техника 
безопасности и противопожарная техни
ка». Заведующий кафедрой доцент
А. А. Брок, читавший .лекции по этой 
дисциплине, допускал в них серьезные 
ошибки, не проявлял должной требова
тельности к студентам. Плохое оборудова
ние учебного'кабинета, отсутствие нагляд
ных пособии не позволяли вести препода
вание на уровне современных требований 
науки. Ученый совет обратил внимание 
дирекции института и сотрудников ка
федры на необходимость устранить вскры
тые недостатки. Сейчас на кафедре соз
дается полноценный кабинет, усилен 
контроль за качеством лекций.

йдна из главных задач ученого сове
та —  руководство научной деятельностью 
вуза. Члены совета стали более глубоко 
вникать в содержание научной работы, 
контролировать ее направление. Так, бы
ла подвергнута' обсуждению разработка 
важной научной проблемы, над которой 
трудится группа нарш ых сотрудников 
во главе с доцентом Дычко. Выяснилось, 
что сама методика, применяемая в ходе 
исследований, имела серьезные пробелы. 
Члены ученого совета подвергли работу 
резкой критике, внесли предложение о 
дополнительных экспериментах, рекомен- 
товали привлечь к выполнению этой ра
боты сотрудников кафедр физики и теп
лотехники.

В текущем учебном году перед высшей 
школой встали новые задачи. Они воз
никли в связи с постановлением сентябрь
ского Пленума ЦК КПСС «О мерах даль
нейшего разнития сельского хозяйства 
СССР» и последующими постанорлениями 
партии и правительства, направленными 
на дальнейшее улучшение материального 
благосостояния трудящихся.

Вопрос об оказании помощи сельскому 
хозяйству обсуждался ва. специальном за

седании ученого совета, который принял 
ряд конкретных решений.

Институт разработал план практиче
ской помощи подшефной Молчановской 
МТС и приступил К его выполнению.

В этом году мы поможем МТС наладить 
работу электростанции, внедрим в меха- 
вических мастерских передовую техноло
гию обработки деталей. Для работни
ков МТС прочитано несколько докладов и 
лекций, подобрана и отправлена партия 
книг. Сейчас комплектуется еще одна 
библиотечка.

Большие задач® вста.тя перед институ
том в связи с постановлением партии 
и правительства о дальиепшем улуч
шении работы железнодорожного тран
спорта по перевозкам грузов, особен
но товаров народного потребления. По
мощь ученых института транспортникам 
приобретает более постоянный и действен
ный характер.

Ученый совет нашего института пере
смотрел план научно-исслещовательских 
работ на 1954 год и дополнил его рядом 
новых актуальных тем. В план включе
ны разработка мероприятий по борьбе с 
буксованием паровозов, обобщение опыта 
механизации трудоемких работ при ремон
те вагонов, вопросы повышения надежно
сти и экономичности работы электпиче- 
ских железных дорог, совершенствования 
телефонной и телеграфной связи на транс
порте и многое другое.

Ученый совет установил строгай конт
роль за реализацией намеченных меро
приятий, периодически заслушивает от
четы о ходе выполнения своих решении.

Институт принял ряд тем от транспорт
ников Томской железной дороги для 
разработки в порядке содружества с про- 

i изводством. За своевременным выполне- 
иием всех этах работ также осущ' ствлчет- 
ся контроль ученого, совета института.

В этом году заканчиваются разрабо'^кой 
и будут внедрены в производство комбини
рованный путевой дефектоскоп, механиче
ская подача смазки, заканчивается техно
логическая разработка процессов обработ
ки деталей паровозов.

По решению ученого совета работники 
кафедр пересмотрели также тематику ди
пломных проектов и специальных зада
ний студентам.

Ученый совет должен способствовать 
созданию подлинно творческой обстановки 
в вузе, развивать борьбу мнений, крити
ку и самокритику в научном коллективе. 
В прежние годы наш институт не прово
дил научных дискуссий. Во втором семе
стре этого учебного года намечено прове
сти три дискуссии по законченным науч- 
но-иссле1Д'Овательским работам. Одна из 
них будет проведена непосредственно в 
нашем институте, а две —  при управле
нии Томской железной дороги с привле
чением научных работнимв Новосибир
ского т1)аиспортного института и ученых 
Западно-Сибирского филиала Академии 
наук СССР.

В ближайшее время состоится научно- 
техническая конференция кафедр институ
та с обсуждением научных работ, закон
ченных в прошлом году.

Большое внимание работе ученого сове
та уделяет нартнйная организация вуза. 
Профсоюзная же организация находится в 
стороне от работы ученого совета, она не 
учитывает в своей деятельности ревом н- 
дации совета и плохо помогает их претво
рению в жизнь.

Мы отлично понимаем, что все сделан
ное —  эти лишь первые шаги на пути к 
тому, чтобы поднять роль ученого совета 
вуза. В решении этой задачи мы сталки
ваемся со многими трудностями, имеем не
мало недостатков.

Однако ПОВОРОТ всей деятельности уче
ного совета в сторону решения коренных 
вопросов научной и учебной жизни вуза 
сделан. Дирекция института совместно с 
партийной организацией приложат усилия 
к тому, чтобы закрепить наметившийся 
поворот в работе ученого со^вета я  сделать 
совет подлинным центром научной и учеб
ной жизни института.

А. СЕРЕГИН,
начальник Томского электромеханиче

ского института инженеров 
железнодорожного транспорта.

„ ших от каждой фуражной коровы свыше
исторического 1 600 „„„„ка. выступления брига- ,

™  П-'^енума ЦЕ передовых нолеводческих бригад ^
3  Л  Т Т г ,  тт Рузич (колхоз имени Сталина), Пчель-
хозах лишь читкой этого докумен-, д Бересневой (колхоз им ни

Молотова), получивших высокие урожаи 
зерновых и технических культур.

В большинстве колхозов плохо органи
зована учеба колхозников на трехгод яв
ных курсах, а в артелях имени Калинина, 
«Красное знамя», «Путь к коммунизму», 
имени Буденного и имени Чкалова занятия 
совсем не проводятся В шести колхозах 
зоны Тунгусовской МТС на курсах чис
лится всего лишь 101 человек, а факти
чески обучается и того меньше.

В районе достаточно специалистов жи
вотноводства и полеводства, немало пред
ставителей сельской интеллигенции, есть ■ 
лекторская' группа при районном отделе 
культуры, труппа докладчиков при райко
ме партии. Следовательно, имеются все 
условия, чтобы по-настоящему организо
вать пропаганду достижений сельскохо
зяйственной науки и практики.

Но факты говорят о том, что этот важ
ный участок партийной работы выпал из 
поля зрения райкома партии и его от шла 
пропаганды и агитации. Совершенно без
участными остаются в этом деле исполком 
районного Совета депутатов трудящихся н 
районный отдел культуры.

Н. ВЬЮЖАНИН.

та сразу после его опубликования и до
кладами на общих колхозных собраниях. 
Исключение составляют только немногие 
колхозы. Так, в колхозе имени Молотова 
парторганизация (секретарь тов. Жданов) 
организовала регулярное проведение бесед 
с колхозниками о решениях партии и пра
вительства по сельскому хозяйству.

Ничего не делается в районе по изуче
нию и распространению опыта передови
ков колхозного производства. Не исполь
зуется литература, популярно рассказы
вающая о достижениях и передовых мето
дах работы знатных людей нашей стра
ны.

Во время проведения районного совеща
ния передовиков сельского хозяйства бы.ча 
организована выставка, но она имела 
существенные недостатки. Достижения пе
редовиков животноводства были показаны, 
главным образом, в диаграммах и плакатах. 
Выставка очень слабо показывала, как, 
какими «методами достигнуты высокие по
казатели, что нового применили в своей 
работе передовики животноводства.

Достижения передовиков полеводства 
освещались несколько полнее, но развер
нутого показа методов их работы также 
не было. Например, было сказано, что по-

Поможем колхозу выйти 
в ряды передовиков

Комсомольцы и несоюзная молоде.жь 
Ювалинской МТС встретили решение сен
тябрьского Пленума ЦК КПСС с большим 
вобдушевленизм. Они стремятся к тому, 
чтобы приложить все свое умение и силы 
для быстрейшего претворения в жизнь 
грандиозной программы крутого подъема 
всех отраслей сельского хозяйства.

Наша комсомольско-молодежная трак
торная бригада обслуживает ко.дхоз «На
ша Родина». Посоветовавшись, мы реши
ли работать еще лучше, чем до этого, от
лично подготовить свои машины к весне, 
в сжатые сроки провести весенне-полевые 
работы в колхозе.

В прошлом году бригада успешно про
вела уборку урожая и заготовку кормов 
в колхозе, выполнила план взмета зяби.

Сейчас мы помогаем колхозу в подвозке 
кормов на животноводческие фермы и вы
возке на поля местных удобрений. На 
животноводческих фермах уже сейчас 
имеется запас кормов более чем на 20 
дней. Особенно хорошо трудятся на подвоз
ке кормов трактористы-комсомольцы тт. 
Петров, Иван Варфоло.меев, Федоров и др. 
Тракторист т. Петров сделал приспособле
ние, с помощью которого разгрузка сена с 
тракторных саней производится за 5— 6 
минут. Это позволило освободить 
несколько человек от этой трудоемкой ра
боты.

Комсомольцы учатся в политкружке, 
которым руководит агроном комсомолка 
Л. Никифорова. Учеба у нас проходит ор
ганизованно. Мы изучили материалы 
V сессии Верховного Совета СССР, реше
ния сентябрьского Пленума ЦК партии и

доклад товарища Н. С. Хрущева.
Все трактористы бригады прошли обу

чение на курсах и получили аттестаты об 
окончании их.

Колхоз «Наша Родина» ранее считался 
отстающим в районе. Сейчас он резво по
шел в гору. Нынче во.чхозники рассчита
лись с государством но хлебочоставкам, 
выполнили план по развитию обществен
ного поголовья скота, резво повысили 
цродуктивность животноводства. Колхоз в 
1953 году приобрел две грузовых автома- л 
шины, локомобиль. *'

С молодежью колхоза мы живем друж
но. Вместе работаем, учимся. В колхозе 
есть много комсомольцев, которые показы
вают высокие образцы в труде. Хорошо, 
например, трудятся комсомолки тт. Подши- 
вайлова и Еаличкина, добившиеся высо
ких показателей но надою молока от за
крепленных за ними коров. Молодежь кол
хоза организовала сбор местных удобре
ний, активно участвует в проведения 
зимних агрономических мероприятий.

Партия и правительство возложили на 
нас, механизаторов, ответственные задачи, 
от успешного решения которых будет за
висеть дальнейшее развитие сельскога хо
зяйства, умножение общественного богат- , 
ства колхозов, повышение материального 
благосостояние колхозников, всех трудя
щихся.

Мы, механизаторы, приложим все свои 
силы для того, чтобы с честью выполнить 
возложенные на нас обязанности, поможем 
колхозу «Наша Родина» выйти в число 
передовых в районе.

Н. МАРЦУНОВ, 
бригадир комсомольско-мололежной 

тракторной бригады Ювалинской МТС.

Лыжные соревнования на первенство 
Томской железной дороги

23 и 24 января продолжались сорев
нования на первенство дороги по лы
жам. 23 января мужчины соревновались 
в гонках на 18 и 30 километров, женщи
ны —  на 10 километров. В гонках на 18 
километров первое место заняла команда 
Томского электромеханического института 
инженеров железнодорожного транспорта с 
результатом 2 часа 29 минут 47 секунд. 
Второе место заняла команда Новосибир
ского отделения дороги.

Лучшее время в гонках на 18 кило
метров показал студент Томского электро
механического института инженеров же
лезнодорожного транспорта Павел Шаба
нов с результатом 1 час 07 минут 27 се
кунд. На дистанции , 30 километров луч
шее время показал представитель коман
ды Новосибирского отделения дороги Ка- 
лабйн —  1 час 59 минут 09 секунд.

У женщин в гонках на 10 километров 
первое место заняла команда Новосибир
ского отделения дороги со временем 1 час 
43 минуты 55 секунд. На второе место 
выш.да команда Новосибирского электро
механического института инженеров же
лезнодорожного транспорта, на третье —  
лыжники Управления дорога. Личное пер

вое место заняла представительница Пн- 
ского отделения дороги Аброськина с ре
зультатом 49 минут 41 секунда.

24 января мужчины н женщины сорев
новались ио слалому. Первое место у 
мужчин заняла команда Томского элек
тромеханического института инженеров 
железнодорожного траненорта, второе ме
сто —  лыжники Ивского отделения доро
ги, третье —  Барнаульского отделения. 
Лучшие личные результаты показали 
представитель Барнаульского вагоноре
монтного завода Гаврис (44,2  секунды) и 
лыжница Новосибирского отделения доро
ги Евстафьева (56,0  секунд).

Первое место по двоеборью (прыжки с 
трамп.дина и гонка на 18 километров) 
завоевал представитель команды Инского 
отделения дороги Галкин.

В итоге трехяневных соревнований об
щее первое место заняла команда Нево- 
сибирского отделения дороги, набравшая 
19 очков. На втором месте —  команда 
Инского отделения дороги (36 очков) и 
на третьем —  команда То'мс.кого электро
механического института инженеров же
лезнодорожного траненорта. (40 очков).
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К СОВЕТСКО-КИТАЙСКИМ ТОРГОВЫМ ОТНОШЕНИЯМ
в  результате переговоров между Мини

стерством внешней торговли СССР а  Тор- 
к  говой делегацией Китайской Народной Рес- 
' публики, протекавших в атмосфере дру

жественного взаимопонимания, 23 января 
сего года в Москве подиисан Протокол о 
товарообороте на 1954 год, предусматри
вающий дальнейшее увеличение товаро
оборота между обеими странами, и Про
токол о поставках в текущем году из Со
ветского Союза в Китайскую Народную 

д. Республику товаров в счет кредита, пре

доставленного по Соглашению от 14 фев
раля 1950 гопа.

Подписанные Протоколы предусматри
вают поставки из Советского Союза в Ки
тай широкой номенклатуры товаров, в 
том числе металлургического, горнорудно
го и энергетического оборудования,' авто
мобилей, тракторов, сельскохозяйственных 
машин, дорожных и строительных машин, 
проката черных и цветных металлов; 
нефтепродуктов, химических товаров.

Из Китая будут поставляться цветные 
металлы, соевые бобы, рис, арахис, ра
стительные масла, мясо, чай, табак, фрук
ты, шерсть, шелк-сырец, шелковые тка
ни, кожевенное сырье и другие товары.

С Советской стороны Протоколы подпи
сал и. 0. Министра внешней торговли 
С. А. Борисов, а с Китайской стороны —  
Заместитель Председателя Финансово-Эко
номического Комитета при Государствен
ном Административном Совете и Министр 
внешней торговли Е Цзи-чжуан.

В ПОМОЩЬ СЛУШАТЕЛЯМ АГРОЗООТЕХНИЧЕСКИХ КУРСОВ

Снегозадержание— важный агротехнический прием
Среди зимних агротехнических меро

приятий важное место занимает снегоза
держание. Этот простой агротехнический 
прием является эффективным средством 
повышения урожайности озимой ржи и 
многолетних трав, верным средством, обес
печивающим накопление запаса влаги в 
почве.

Практика ряда последних дет показы
вает, что озимая рожь и многолетние тра
вы хорошо переносят зимние морозы, не 
подвергаются весенним заморозкам, если 
они находятся под надежным снеговым 
покровом, и, наоборот, эти культуры вы
мерзают на площадях, не покрытых сне
гом.

В этом году вопрос о снегозадержании 
приобретает особое значение. В ряде кол
хозов Кожевниковского, Шегарского, Пар- 
бигского и других районов озимые посевы 
хотя и хорошо раскустились, но из-за не
достатка влаги в почве не окрепли, а из- 
за раннего выпадения снегА и наступле
ния холодов не получили достаточной за
калки и ушли под снег в ослабленном со
стоянии.

Во многих районах области запасы вла
ги в почве недостаточны. Это требует 
проведения работ по снегозадержанию в 
самых широких масштабах. Перед колхо
зами и МТС стоит задача —  безотлага
тельно организовать задержание снега.

Однако многие руководители колхозов и 
специалисты МТС недооценивают это ме
роприятие Директора и главные агрономы 
МТС не организуют работ по снегозадер
жанию и не контролируют выполнение 
колхозами заданий. В прошлую зиму в ря
де колхозов Кожевниковского, Шегарского, 
Томского и других районов снегозадержа
ние не прово1илось, и озимые хлеба под
верглись вЬгмерзанию. Этих ошибок нель
зя повторять.

Задача состоит в том. чтобы задержать 
снег на больших площадях. Для выполне
ния работ по снегозадержанию силами 
МТС и колхозов нужно изготовить необхо
димое количество снегопахов и обеспечить 
производительное их использование не 
только на конной, но и на тракторной 
тяге.

Существует несколько конструкций 
снегопахов. К лучшим следует отнести 
снегопах риджерного типа, после которого 
остаются не борозды, а гребни снега. Та
кой снегопах состоит из .ивух шитов дли
ной 4,5— 5 метра, спереди раздвинутых, 
а сзади сближенных. Один трактор 
«НАТИ» или «ЛТ-54», работая с двумя 
или тремя снегопахами, в день распахи
вает снег на плоша.ди 40— 50 гектаров. 
Образуемые снегопахом ва.лы обеспечива
ют дальнейшее накопление снега.

Чтобы обеспечить равномерное накопле
ние снега, поле необходимо пропахать 
спегопахом несколько раз в течение всей 
зимы.

В практике широко распространен спо
соб снегозадержания с помощью щитов. 
Они расставляются поперек господствую
щего направления ветра, сдувающего снег 
с поля. Рамы щитов делаются из кольев 
или досок, переплет обычно из хвороста. 
Высота щжт^ 1— 1.5 метра, длина 
1,5— 2 метра. Способ изготовления щи
тов очень простой, и они могут быть сде
ланы в каждом колхозе. Для изготовления 
рамы щита необходимо иметь 2 кола дли
ною по 1— 1,5 метра и 5 тонких жер
дей длиною 1,5— 2 метра. Жерди при
биваются к кольям одна от другой на рас
стоянии 20— 25 сантиметров с разных 
сторон поочередно, чтобы можно было сде
лать переплет из хвороста.' Нилшяя жердь 
переплета прибивается к кольям с таким 
расчетом, чтобы нижние концы ко.!1ьев 
на 20— 25 сантиметров были свободны 
д.тя помещения их в снег при установке 
щитов в поле.

Большое значение в правильном снего
задержании имеет количество выстав-чен- 
ных в поле щитов. Для возможно боль
шего задержания снега необходимо вы
ставлять не менее 80 щитов на гектар.

Щиты в поле расставляются рядами по 
4— 5 вместе. Группы щитов расставляют

ся в ряду на расстоянии, равном дву
кратной длине группы. Например, при 
длине щита 2 метпа расстояние между 
группами из 5 щитов составит 20 метров. 
Ряды щитов устанавливаются один от дру
гого на расстоянии, равном двадцатикрат
ной высоте щита.

Щиты очень удобны для перестановки 
их в течение зимы. В зависимости от ус
ловий погоды и количества выпадаемого 
снега в течение зимы щиты переставля
ют 3— 4 раза. При усиленном сдувании 
снега ко.дичество перестановок увеличи
вается. Шиты при установке располага- 

•ются в шахматном порядке. Группы щи
тов второго ряда располагаются не за 
группами щитов первого ряда, а за про
межутками, образованными группами щи
тов первого ряда. При таком размещении 
щитов задержание снега происходит по 
всей площади равномерно. Материал для 
изготовления простейших шитов может 
найти каждый колхоз, каждая полеводче
ская бригада.

Высокая эффективность снегозадержа
ния предопнедрляется качеством выпол
няемых работ. В ряде ко.тхозов снегоза
держание проводится небрежно. Если вы

ставляются щиты или раскладывается 
хворост, то при этом не соблюдаются необ
ходимые расстояния между рядами снего
задерживающих средств, направление 
этих рядов по склону, расставленные
средства остаются на местах до весны. 
О полном и равномерном накоплении снега 
на полях при такой организации работ не 
может быть и речи.

Организация работ по снегозадержанию 
—  важное государственно^ дело. Бригади
ры полеводческих бригад и агрономы кол
хозов должны обеспечить высококачест
венное вынолнение работ по снегозадержа
нию, а председатели колхозов должны 
сами лично принимать эти работы, как 
они принимают вспаханные, посеянные и 
убранные площади. Агрономам в течение 
зимы нужно проводить постоянное наблю
дение за состоянием озимых посевов и 
своевременно принимать меры, обеспечи
вающие их надежную зандату.

Одновременно с проведением работ по 
снегозадерлсанию колхозам необходимо 
организовать подготовку к весенним рабо
там по задержанию талых вод на озимых 
посевах, а также к спуску излишней в.ча- 
ги, чтобы предотвратить вымокание хле
бов.

Необходимо заранее наметить те участ
ки, на которых весной предстоит задер
жать талые воды, заранее определить, ка

кими способами это мероприятие будет 
проводиться. Для кяждой полеводческой 
бригады, для каждого поля севооборота 
нужно разработать конкретные п.даны по 
задержанию талых вод, предусматривая 
наиболее подходящие по местным усло
виям способы

Правильное размещение снегозадержи
вающих средств играет большую роль и 
при задержании талых вод. Ранней весной 
кучи хвороста, снежные валы превра
щаются в водоза.держивающие средства, 
поэтому все эти препятствия нужно раз
мещать при снегозадержании поперек 
склонов по горизонталям. Эффективным 
подозатерживающим средством яв.дяется 
устройство валиков, полосное уплотнение 
снега или полосное за чернение гнета пе
регноем или золой, устройство за
пруд и т. д.

Для новьттения урожайности озимой 
ржи, семян и сена многолетних трав, яро- 
RI.TX зерновых и технических культур в 
1954 го.ду необходимо возможно птите 
внедрять снегозя1держание я  другие прие
мы. нанрав.денные к накоплению и сохра
нению влаги в почве.

.  А. ТИТОВ,
главный агроном управления МТС 

областного управления сельсного 
хозяйства.
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Н А  Л Е С О З А Г О Т О В К А Х

Когда принижено чувство ответственности
Лесозаготовителя Бакчарского леспром

хоза, ознакомившись с постановлением Со
вета Министров СССР и ЦК КПСС «О лик
видации отставания лесозаготовительной 
промышленности», решили усилить борьбу 
за лучшее использование техники, за 
внедрение новой организации труда, за 
успешное выполнение государственных 
планов по всем показателям. На лесо
пунктах резко возросли заготовка и вы
возка древесины. Например, рабочие Ан- 
дарминского лесопункта, подкрепляя взя- 
ть1е обязательства практическими делами, 
стали ежедневно перевыполнять суточное 
задание —  вывозить по 300— 380 кубо
метров деловой древесины.
' Руководители леспромхоза обеща.ди вы
работать меры, способствующие успешно
му выполнению взятых обязательств, ор
ганизовать работу по графику циклично
сти. Это было в ноябре. Но уже во второй 
по.довине декабря обещания оказались 
забытыми. Производственный подъем, ко
торый проявлялся вначя.де, не был закреп
лен. Пре.дприятие в .  1953 году недодало 
государству свыше 27 тысяч кубометров 
деловой древесины. Неу.довлетворительно 
работает леспромхоз и в наступившем го
ду. График заготовки и вывозки древеси
ны не выполняется. Вместо 1.080 кубо
метров в сутки леспромхоз вывозит 
500— 650 кубометров леса. За 12 дней 
января леспромхоз недодал народному хо
зяйству почти 5.000 кубометров древеси
ны.

Одним из важнейших условий ликвида
ции отставания леспромхоза является 
улучшение использования техники и 
ВНГТС“ НИР нового ППОГРГСГИВНОГО МРТП1Я 
организапии производства —  графика 
цикличности. Но директор леспромхоза 
тов. Тиличко и главный инженер тов. 
Вожак медлят с переводом участков на 
график пикличности Так. еще в первых 
чис.лах янвавя предполага.логь перевгети 
один из мастерских участков Подольского

лесопункта на график цикличности, но 
это не сделано.

Техника попрежнену используется пло
хо. Это видно на примере Подольского ле
сопункта. Здесь три передвижных электро
станции ПЭС-12-200, 8 трелевочных
тракторов ЕТ-12, два паровоза, автоэлек
трокраны. При двусменной работе лесо
пункт мог бы вывозить не менее 360— 400 
кубометров леса, но он дает лишь полови
ну этого количества. Богатая техника ис- 
по.льзуртся наполовину. Особенно непро
изводительно работают трелевочные трак
торы. Нередки .дни, когда большая часть 
тракторов простаивает, заготовка и вы
возка леса прекращается. Трактористам, не 
создаются условия для высокопроизводи
тельной работы потому, что волоки гото
вятся без соблюдения технических пра
вил. Некоторые Tpai^ropncTH и другие 
механизаторы, не зная элементарных пра
вил эксплоатадии механизмов, выводят ма
шины из строя.

В леспромхозе нарушается принцип 
комплексной механизации производствен
ных пропессов. Если валка и вывозка 
леса механизированы, то погрузочные ра
боты ВЫПО.ЛНЯЮТСЯ вручную, а два авто
крана бездействуют. Поточные линии ра
ботают несогласованно. Состав комплекс
ных бригад здесь' часто меняется.

Не лучше работает и Захаровский ле
сопункт. В певвую половину янвявя кол
лектив каждый день недодавал 150— 160 
кубометров древесины. Между тем. у лесо
возной тотюги скопилось бо.лее трех ты
сяч кубометров леса. Это произошло пото
му. что автомашины на лесопункте ис- 
по.льзтются непроизводительно. Нз пяти 
имеюшихся автомашин работает две— три.

На ’" ''’онункте низка трудовая диспип- 
лина Насть рабочих выходит ва работу в 
лес в 11 часов утра и кончает ее в 4 ча
са дня.

На Подольском и Захаровском лесо- 
нунктах часто бывают лиректов леспром
хоза тов. Тиличко, главный инженер тов.

П о  г р а ф и  к  у  ц и к  л  и ч н о  с т и
16 мастерскит участков предприятий 

комбината «Томлес» работают по графику 
цикличности Хороших результатов при 
новой организапии лесозаготовок добился 
коллектив мастерского участка, руководи^ 
мый Д. Петровым из Калтайского леспром
хоза. При суточном задании 294 кубомет
ра участок дает в среднем 300 кубомет
ров леса. Это почти в полтора раза боль

ше по сравнению с тем, что давал участок 
до перевода на график пикличности 

Раньше самым узким местом была тре
левка леса. А сейчас производительность 
трелевочных машин значительно повыси
лась. Тракторист тов. Литвиненко стал 
выполнять норму в среднем на 135 про
центов, а тт. Н. Петров и йасьянов —  в 
полтора и более раза.

Особенно повысилась производитель
ность труда обрубщиков сучьев, которые 
до перевода на работу по-новому не вы
полняли нормы выработки. Папример, 

бригада обрубщиков Марии Данилюк сей
час выполняет норму па 120— 160 про
центов.

В ближайшие дпи начнут работать по 
графику цикличности еще 5 мастерских 
участков.

Прибытие В. М. Молотова в Берлин
БЕРЛИН, 23 января. (ТАСС). Сегодня в 

Берлин для участия в совещании Минист
ров иностранных дел СССР, Франции, Ве
ликобритании и США прибыл Первый За
меститель Председателя Совета Министров 
СССР и Министр Иностранных Дел СССР 
В. М. Молотов.

На Берлинском аэродроме Шенефельд 
В. М. Молотова встречали Председатель 
Народной Палаты Германской Демократи
ческой Республики —  д-р Поганее Дик- 
ман, Премьер-Министр Отто Гротеволь, За
меститель Премьер-Министра Вальтер 
Ульбрихт, Заместитель Премьер-Министра 
и Министр Иностранных Дел Германской 
Демократической Республики Лотар Вольц, 
Заместитель Премьер-Министра и Министр 
Финансов Ганс Лох, Заместитель Премьер- 
Министра и Министр Сельского и Лесного 
хозяйства Пауль Шольц, обер-бургомистр 
Большого Вер.дина Фридрих Эберт, члены 
Правительства Германской Демократиче
ской Республики и руководящие работни
ки массовых и общественных организа
ций Германской Демократической Рес
публики.

В. М. Молотова встреча.ди главы по
сольств и миссий стран народной демокра
тии, аккредитованные в Германской Демо
кратической Республике, а также Посол 
СССР в ГДР и Верховный Комиссар СССР

в Германии В. С. Семенов, главнокоман
дующий Группой советских оккупацион
ных войск в Германии генерал армии 
А. А. Гречко, ответственные сотрудники 
аппарата Верховного Комиссара СССР в 
Германии, посольства СССР в ГДР и гене
ралы Группы советских оккупационных 
войск в Германии.

При встрече присутствовали представи
тели советской и иностранной печати. 
Аэродром был украшен флагами Герман
ской Демократической Республики и Со
ветского Союза.

По прибытии в Берлин на аэродроме 
Шенефельд Министр Иностранных Дел 
СССР В. М. Молотов передал для совет
ской и иностранной печати текст следую
щего заявления:

«Берлинское совещание будет отвечать 
своей основной задаче в той мере, в какой 
оно будет содействовать укреплению мира, 
уменьшению напряженности в междуна
родных отношениях, действительному 
обеспечению безопасности в Европе.

Прошло пять лет со времени последнего 
совещания Министров иностранных дел 
четырех держав. Сам факт состоявшейся 
договоренности о созыве Берлинского со
вещания и тот отклик, который это сове
щание нашло в международных общест
венных кругах, говорят о том, что необхо-

'димость начинающихся переговоров нашла 
свое широкое признание, что за этими пе
реговорами будут следить многие миллио
ны людей. Чем скорее в переговорах по 
назревшим международным вопросам при
мет участие великое народное государство 
—  Китайская Народная Республика, тем 
будет лучше, лучше для укрепления мира 
между народами.

Советский Союз не имел и не имеет 
таких целей, которые были бы направле
ны против других государств^ против сво
боды и национальных прав других наро
дов. С его стороны обеспечена поддержка 
стремлениям всех тех стран, которые име
ют целью заботу о благополучии и безо
пасности своих народов, поскольку эти 
стремления не противопоставляются инте
ресам и правам других государств. Прави
тельство СССР хотело бы видеть такое а:е 
отношение и к Советскому Союзу.

Позвольте, в заключениб, выразить 
признательность Правительству Герман
ской Демократической Республики и всем 
немецким друзьям за оказанное нам, со
ветским представителям, гостеприимство 
в Берлине».

По пути следования Министра Иност
ранных Дел СССР В М. Молотова и со
провождающих его лиц тепло встречалн 
десятки тысяч трудящихся Берлина.

Посещение Президента Германской Демократической Республики 
Вильгельма Пика Министром Иностранных Дел СССР В. М. Молотовым

БЕРЛИН, 23 января. (ТАСС). Сегодня 
Министр Иностранных Дел 'СССР 
В. М. Молотов был принят Президентом 
Германской Демократической Республики 
Вильгельмом Пиком в его резиденции во 
дворце Нидершенхаузен.

На приеме присутствовали Премьер-Ми
нистр Германской Демократической Рес
публики Отто Гротеволь, Заместитель 
Премьер-Министра Вальтер Ульбрихт, на
чальник Личной канцелярии Президента—  
статс-секретарь Отто Винцер и начальник

Протокольного отдела Фердинанд Тун.
В. М. Молотова сопровождали Замести

тель Министра Иностранных Дел СССР 
А. А. Громыко, Чрезвычайный и Полно
мочный Посол СССР в ГДР и Верховный 
Комиссар СССР в Германии В. С. Семенов.

Прием В. М. Молотова Премьер-Министром Германской  
Д ем ократической Республики О тто  Гротеволем

БЕРЛИН, 23 января. (ТАСС). Сегодня 
Министр Иностранных Дел СССР 
В. М. Молотов посетил Премьер-Министра 
Германской Демократической Республики

Отто Гротеволя. На приеме присутствовал I А. А. Громыко, Чрезвычайный и Полно- 
Министр Иностранных Дел Германской Де- |мочный Посол СССР в Германской Демо- 
мократической Республики Лотар Вольц. I крат^ической Республике и Верховный Ko

fi. М. Молотова сопровождали Замести- г- г, п гл
тедь Министра Иностранных Дел СССР “ «ссар СССР в Германии В. С. Семенов.

Вэзложение министром иностранных дел СССР В. М. Молотовым 
венка у памятника советским воинам в Трептов-парке в Берлине

БЕРЛИН, 24 января. (ТАСС). Сегодня Трептов-парке венок у памятника совет-
_________ским воинам, павшим в боях за Берлин.

р ин странных дел СССР возложении венка присутствовали:
В. М. Молотов возложил в берлинском А. А. Громыко, Я. А. Малик, В. С. Семе

нов, Г. М. Пушкин, Л. Ф. Ильичев, Г. Н. 
Зарубин, И. И. Ильичев, С. А. Виноградов, 
А. А. Соболев, Н. Т. Федоренко, Д. А. 
Жуков.

Письмо правительства Германской Демократической 
Республики совещанию министров иностранных дел

Вожак и другие руководящие работники 
леспромхоза. Они не могут не вп.аеть, как 
грубо нарушается технология лесоразрабо
ток. Руководители леспромхоза объясняют 
срыв плана лесозаготовок нехваткой рабо
чей силы. Они не хотят признавать, что 
действительные причины плохой работы 
заключаются в неумелом руководстве и 
неправильной расстановке рабочих. На ле
сопунктах большое количество сезонных 
рабочих занято не на основных, а на 
вспомогательных работах. Так. на Андар- 
минском и Захаповском лесопунктах 
ежедневно не работают 30— 35 лесорубов. 
Из тех колхозников, которые участвуют в 
заготовке и вывозке леса, треть не выпол
няет дневные нормы. Руководители лесо
пунктов не еоз.дают условий для произво
дительной работы сезонников. Папример, 
колхозники мастерского участка Рогожни- 
ково Андарминского лесопункта. ко.тхоз- 
ники Захавовгкого лесопункта вынужде
ны кажяый день ходить к месту работы в 
лее за 8 километров. Все это известно 
руководителям ЛеСПрОМХОЗЗ, но они ми
рятся с этим.

Лесозаготовительная промышленность в 
Вакнапском пяйоне —  самая отстяюнтая 
отрас.лъ хозяйства. Не пнотлтнт ни отного 
заседания бюро райкома ЕПГС, чтобы не 
обсуждалась работа леспромхоза, не наме
чались меронлиятия для ликвидапии от
ставания. И на каждом бюро динектор 
леспромхоза тон Тиличко обитает вьтра- 
вить положение. И этого оказывается до
статочно для того, чтобы члонт,1 бюро по
верили и успокпихиеь <’»иако после_ заве
рений ход лесозаготовок не улучшается, а. 
наоборот, ухудшается.

Чтобы оКоспечить крутой подъем рабо
ты леспромхоза, его рукпводите.ли должны 
повысить ЧУВСТВО ответо-гвенности, мпби- 
■дизовять ояЯочнх на уснетнор претворе
ние в жизнь ностанов.ления партии й- 
правительства «О ликвидапии ототяватдия 
лесозаготовительной промыт воипостн».

Т . КУРИЛОВИЧ.

БЕРЛИН, 24 января. (ТАСС). Агентство 
АДН передает:

Правительство Германской Демократи
ческой Республики передает берлинскому 
совещанию министров иностранных дел 
Союза Советских Социалистических Рес
публик, Соединенных Штатов Америки, 
Соед'инеиного королевства Велшеобритании 
и Северной Ирландии, Французской рес
публики письмо следующего содержания:

«Совещанию министров иностранных 
дел Союза Советских Социалистических 
Республик, Соединенных, Штатов Амери
ка!, Соединенного королевства Великобри
тании и Северной Ирландии и Француз
ской республики.

Берлин.
Правительство Германской Демократи

ческой Республики от души приветствует 
берлинское совещание министров иност
ранных дел Союза Советских Социалисти
ческих Республик, Соединенных Штатов 
Америки, Соединенного королевства Вели- 
кобритаюги и Северной Ирландии и Фран
цузской республики. Оно видит в этой

встрече четырех министров иностранных 
дел значительную возможность для даль
нейшего ослабления напряжения в между
народных отношениях. Для достижения 
этой цели, особенно для укрепления и 
обеспечения мира в Европе, мирное и де
мократическое разрешение германского 
вопроса имеет огромное значение.

Правительство Германской Демократи
ческой Республики в полном соответствии 
с желанием миролюбивого немецкого на
рода выражает надежду, что благодаря 
совещанию четырех министров иностран
ных дел в Берлине Германия приблизит
ся к заключению мирного договора и к 
воссоединению в единое, демократическое, 
миролюбивое и независимое государство. 
Положительное разрешение этого вопроса 
отвечает интересам немецкого народа, 
как и интересам всех других европейских 
народов.

Немецкий народ имеет право быть пред
ставленным при обсуждении всех вопро
сов. касающихся Германии. Кроме того, 
мирное и демократическое решение гер

манского вопроса без участия немецкого 
народа невозможно. Принимая во внима
ние гот факт, что нынешняя Германия 
не представляет собой единого государст
ва. яв.дяется необходимым, чтобы в сове
щании приняли участие представители из 
обеих частей Германии.

Поэтому правительство Германской Де
мократической Республики обращается к 
совещанию министров иностранных дел 
четырех великих держав в Берлине с 
просьбой позволить представителям Гер
манской Демократической Республики и 
представителям Западной Германии при
нять участие в обсуждении на совещании 
германского вопроса. Оно убеждено в том, 
что участие представителей обеих частей 
Германии в обсуждении всех вопросов, 
касающихся Германии, будет способство
вать успешному ходу совещания.
Берлин, 24 января 1954 г.

Премьер-министр Германской Демокра
тической Республики С). Гротеволь.

Министр иностранных дел Германской 
Демократической Республики д-р Больц».

Перед берлинским совещанием министров 
иностранных дел четырех держав

БЕРЛИН, 24 января. (ТАСС). В центре 
внимания печати Германской Демократи
ческой Республики, а также западно
берлинских газет находятся сообщения о 
прибытии в Берлин министра иностран
ных дел СССР В. М. Молотова и его за
явление представителям печати. Печать 
Германской Демократической Республики 
воспроизводит текст этого заявления пол
ностью, тогда как западнобер-динские га
зеты дают его в кратком изложении, опу
ская ряд важнейших положений.

Выходящие в Западном Берлине по 
американским, английским и французским 
лицензиям газеты обходят то место из за
явления В. М. Молотова, в котором он го
ворит. что Советский Союз не имел и не 
имеет таких целей, которые были бы на
правлены против других госуяарстБ, про
тив свободы и национальных прав других 
народов, что со стороны СССР обеспечена 
поддержка стремлениям тех стран, кото
рые имеют целью заботу о. благополучии 
и безопасности своих народов, поскольку 
эти стремления не протавопоставляются 
интересам и нравам других государств, и 
что правительство СССР хотело бы ви
деть такое же отношение и к Советскому 
Союзу.

Ряд западноберлинских газет обошел 
молчанием также и слова В. М. Молотова 
о том, что берлинское совещание будет 
отвечать своей основной задаче в той ме
ре, в какой оно будет содействовать ук
реплению мира, уменьшению напряжен
ности в международных отношениях, цей- 
ствите.льяому обеспечению безопасности 
Европы. Все западноберлинские газеты 
выделяют и подчеркивают в заголовках 
слова В. М. Молотова о-том, что «чем ско
рее в переговорах по назревшим между
народным вопросам примет участие вели
кое народное государство —  Китайская 
Народная Республика, тем будет лучше, 
.лучше для укрепления мира между наро
дами». Не касаясь этого заявления по-су- 
ществу, газеты Западного Берлина огра
ничиваются тем. что высказывают раз

личные догадки о том, как отнесутся три 
западные державы к вопросу об участии 
Китая в переговорах по назревшим меж
дународным проблемам.

При этом западноберлинские газеты в 
своих откликах на заявление В. М. Моло
това пытаются создать впечатление, что 
оно якобы не касается германского вопро
са. Между тем известно, что в самом на- ^

чале своего заявления В. М. Молотов, го
воря о том, при каких условиях берлин
ское совещание выполнит свою основную 
задачу, указал, в частности, на необходи
мость действительного обеспечения без
опасности Европы. Осуществление же этой 
задата связано с решением германского 
вопроса на мирной демократической осно
ве в интересах обеспечения подлинной 
безопасности всех европейских государств 
как граничащих с Германией, так и не 
являющихся ее непосредственными сосе
дями, и в интересах удовлетворения 
справедливых национальных чаяний са
мого немецкого народа.

Говоря об этих чаяниях немецкого на
рода, газета «Нейес Дейчланд» пишет се
годня в передовой статье, посвященной 
предстоящему совещанию министров ино
странных дел четырех держав:

«Эти надежды и чаяния тем более по
нятны, что мирное разрешение герман
ской проблемы явилось бы важным фак
тором в деле уменьшения напряженности 
в международных отношениях, в деле 
обеспечения безопасности народов и мира 
во всем мире».

Т ребование н ем ец кого  н а р о да
БЕРЛИН, 23 января. (ТАСС). Как пе

редает агентство АДН, на 23 января в 
Германской Демократической Республике 
было собрано свыше 8,5 млн. подписей в 
поддержку требования немецкого народа о 
мирном разрешенми германской проблемы

и о привлечении представителей Герман
ской Демократической Ре1спублики в За
падной Германии к обсуждению герман
ского вопроса на предстоящем совещании 
министров иностранных дел че"ырех дер

жав. В адрес Национального совета На

ционального фронта демократической Гер
мании непрерывно поступают резолюции, 
письма и телеграммы от всех слоев насе
ления с требованием послать немецких 
представителей на совещание четырех 

I держав.

Сепаратное совещание министров иностранных дел трех западных держав
ПАРИЖ, 23 января. (ТАСС). Агентст

во Франс Пресс передает из Берлина:
Министры иностранных дел трех за

падных держав встретились сегодня ут
ром для того, чтобы обсудить СВОЙ пози

цию па совещатга четырех держав, кото
рое ДОЛЖНО открыться 25 января.

I
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Итоги пятилетки и задачи народнохозяйственного 
плана Чехословакии на 1954 год

ПРАГА, 23 января. (ТАСС). На сессии 
Национального собрания Чехословакии с 
докладом о правительственном законо
проекте иароднохозяйственного плана на 
1954 год выступил министр —  председа

тель государственного планового управле
ния Йозеф Пуник.

Говоря об итогах выполнения первой 
пятилетки, Пуник подчеркнул, что зада- 
чп. поставленные пятилетним планом, 
были в основном выполнены. Изменилась 
структура народного хозяйства республи
ки. Производство средств производства 
увеличилось в 2,5 раза, а доля его в об
щем объеме производства поднялась с 56 
процентов в 1948 году до 62 процентов 
в 1953 году. К концу пятилетки социа- 
.дистический сектор в промышленности 
давал 99,6" процента вьшускаемой про
дукции, в строительстве он составлял 
99,8 процента, на транспорте —  100 
процентов, в торговле —  99,7 процента, 
а в сельском хозяйстве —  45,4 процента.

В народное хозяйство за пятилетку бы
ло вложено 97 млрд. крон. Национальный 
доход за это время вырос на Уз.

Производительность труда за годы пя
тилетки увеличилась в промышленности 
на 64 процента и в строительстве —  на 
49 процентов. За это же время заработная 
плата в среднем во всех отраслях народ
ного хозяйства увеличилась на 35 про
центов.

Все села Чехословакии электрифициро
ваны и имеют телефонную связь.

В 1953 году на социально-культурные 
мероприятия, в том числе на выплату 
пенсий, было израсходовано 22,3 млрд, 
крон, что составляет более чем /̂* всех 
государственных расходов.

Далее Йозеф Пучив остановился на за
дачах государственного плана 1954 гопа. 
Он сказал, что народнохозяйственный 
план на 1954 год предусматривает преж
де всего устранение дисп1)Опорции в раз
витии энергетики и угольной промышлен
ности, повышение жизненного уровня 
трудящихся п рост се.дьскохозяйственного 
производства. Рост промышленного произ
водства определен в плане в 5,1 процен
та, рост добычи каменного угля в 8,5 
процента, производства электроэнергии —  
в 12,2 процента. Дальнейшее развитие 
металлургической промышленности позво
лит на 10,6 процента увеличить произ
водство машин, в том числе производство 
электрооборудования возрастет вдвое.

Общий объем сельскохозяйственного 
производства возрастет по сравнению с 
1953 годом на 12,1 проц.

В госдарственном плане обращено осо
бое внимание на повышение материально
го и культрного уровня трудящихся. На
циональный доход возрастет на 7,7 про
цента. Жизненный уровень трудящихся 
по сравнению с 1953 годом повысится на 
15 процентов.

■Национальное собрание единодушно 
одобрило законопроект о государственном 
плане развития народного хозяйства Че
хословацкой Республики на 1954 год.

МЕОЯЧНИК ВЬЕТНАМО-СОВЕТОКО-КИТАЙСКОЙ ДРУЖБЫ
ШАНХАЙ. 24 января. (ТАСС). Как со

общает Вьетнамское информационное 
агентство,, вьетнамский народ активно 
участвует в проведении месячника вьет- 
наыо-советеко-китайской дружбы.

На зданиях учреждений, библиотек и 
магазшюв реют национальные флаги 
Вьетнама, Советского Союза, Китайской 
Народной Республики и других стран на
родной демократии. В городах и селах 
проводятся массовые митинги. На ули

цах —  лозунги: «Яа здравствует дружба 
Вьетнама, Советского Союза, Китая и 
стран народной демократии!».

Десятки тысяч людей посещают кино- 
сеансы и концерты, организованные ки
нобригадами и музыкальными и хоровыми 
труппами, посвященные жизни народов 
СССР, КитаУгекой Народной Респуб.лики и 
других стран демократического лагеря. На 
открытых площадках исполняются песни 
и пляски стран народной демократии.

Р ост  вл и я н и я  И т альян ской  
ком м ун и ст и ческой  парт ии

РИМ, 25 января. (ТАСС). Вчера по 
всей Италии состоялись митинги и собра
ния, посвященные памяти вождя грудя- 
:цихся всего мира великого Ленина и 33-й 
го-(овщине со дня основания (21 января 
1921 г.) Итальянской компартии.

Заместитель генерального секретаря 
компартии Луиджи Лонго выступил на 
митинге в Риме, Пьетро Секкья —  в Ли
ворно, Джорджо Амендола —  в Палермо, 
Артуро Ко.томби —  в Генуе, Антонио Роа- 
зио —  в Падуе, Эмилио Серени —  в Ба
ри, Умберто Террачини —  в Турине.

Газета «Унита» опубликовала интервью 
Пьетро Секкья. в котором говорится, что 
на 15 октября 1953 года Итальянская 
коммунистическая партия насчитывала 
2.134.285 ч.денов, что на 40.745 превы
шает число членов, состоявших в партии

федера-
время

в 1952 году. Коммунистическая 
ПИЯ молодежи имеет в настоящее 
437.240 членов. Таким образом, все ком
мунистические организации насчитывают 
2.571.525 членов. Коммунистиче1Свая пар
тия насчитывает 97 федераций, 283 рай
онных комитета, 9.993 секции, 52.480 
квартальных и заводских ячеек. Десятки 
тысяч членов компартии стоят во главе 
массовых организаций —  проф|союзов, 
кооперативов, различных объединений, 
клубов, а также во главе муниципалите
тов.

Обмен членских билетов на 1954 г. 
проходит с большим подъемом. На 20 ян
варя было вручено 1.933.587 членских 
билетов, что соответствует 90 проц. об
щего числа членов партии, зарепистриро- 
ванных в 1953 году.

Американская печать о кризисных явлениях 
в экономике США

НЬЮ-ЙОРК, 24 января. (ТАСС). Амери
канская печать проводит сейчас кампанию 
против так называемой «психологической 
опасности», которая якобы влияет на 
уровень деловой активности и может «втя
нуть» США в состояние кризиса.

Как сообщила газета «Нью-Йорк 
тайме», американские капиталисты наме
реваются с помощью рекламирования «не
ограниченных возможностей процветания 
изгнать психологию депрессии». Эта про
грамма была сформулирована в середине 
января в Вашингтоне на десятой ежегодной 
конференции «национального рекламного 
совета», на которой присутствовало 200 
дельцов. Владельцы рекламных фирм еди
ногласно высказались против «мрачных 
и гибельных» разговоров о положении эко
номики США. Был создан специальный 
комитет, который с помощью нескольких 
миллионов долларов, субсидируемых круп
ными монополиями, будет поставлять газе
там, телевизионным и радиовещательным 
компаниям «свои оценки и прогнозы».

Однако, несмотря на все эти мероприя
тия по борьбе с «психологической опас
ностью», в США продолжается спад де
ловой активности и усиливаются кризис
ные явления в промышленности, на тран
спорте и в сельском хозяйстве.

По данным журнала «Бизнес уик» за 
23 января, индекс промышленного произ
водства (публикуемый еженедельно) за 
неделю, окончившуюся 1б января, упал 
до уровня в 123,7, в то время, как неделю 
назад он составлял 126,4, а  месяц тому 
назвд —  127,5. Газета «Уолл-стрит джор- 
нэл» сообщила 20 января что объем тор
говли универсальных магазинов страны 
сократился за последнюю неделю на 
8 проц.

По сообщениям американской печати, за 
декабрь 1953 г. и две первые недели ян
варя 1954 года выпуск продукции в ста
леплавильной промышленности продо.лжал 
падать. В декабре 1953 года заводы этой 
отрасли промышленности работали в сред
нем на 79,7 проц. своей производственной 
мощности, а целый ряд заводов, напри
мер, в Питтсбурге и в Янгстауне, на 
70 проц. и ниже, в то время, как в но
ябре они работали на 89,9 проц. своей 
производственной мощности.

Спад деловой активности в стране ост
ро сказывается на работе железнодорож
ного транспорта и обслуживающих его 
предприятий.

Происходит дальнейшее ухудшение по
ложения в текстильной промышленности.

Газета «Крисчен сайенс монитор» сообщи
ла, что все отрасли этой промышленности 
почувствовали на себе результаты спада 
экономической деятельности. Например, 
по официальным данным, в 1953 году за
крылись 25 фабрик шелковых и шерстя
ных тканей в штатах Новой Англии. Де
сятки тысяч рабочих были выброшены на 
улицу.

В стране продолжает расти число без
работных. Журнал «Юнайтед Стейтс ныос 
энд Уорлд рипорт» признает в своем по
следнем номере, что «быстро растущая 
безработица является наиболее ярким 
признаком падения деловой активности».

По сообщению печати, руководители 
Конгресса производственных профсоюзов 
(КПП) считают, что к началу этого года 
число безработных в стране по сравнению 
с .летом 1953 года почти удвоилось. Осо
бенно быстрый рост безработицы отмечает
ся в последние 3— 4 месяца. Газеты выра
жают нескрываемую тревогу по поводу 
перспектив на 1954 год.

Как заявил 18 января в сенате сенатор 
Морзе, «каждый десятый рабочий в шта
те Орегон занят в настоящее время по
исками работы». По заявлению губернато
ра штата Нью-Джерси Мейнера, число без
работных в этом штате в середине января 
достигло примерно 100 тыс. человек. Чис
ло безработных в одном только штате 
Нью-Йорк, по сообщениям газеты «Сио 
Ньюс», увеличилось с 236 тыс. в начале 
декабря 1953 года до 340 тыс. в. начале 
нового года.

Газета объединенного профсоюза рабочих 
автомобильной и авиационной промыш
ленности (КПП) «Юнайтед отомобил уор- 
кер» в январском выпуске опубликовала 
корреспонденцию, в которой описывается 
положение, создавшееся в центре сельско
хозяйственного машиностроения США в 
штате Иллинойс.

«Здесь, в центре сельскохозяйственного 
машиностроения страны, —  пишет кор
респондент, —  растущая безработица уг
рожает превратить некогда процветаю
щий район в экономическую пустыню. 
На предприятиях городов Молин, Ист-Мо- 
лин, Рок-Айлед (штат Иллинойс) и Давен
порт (штат Айова), расположенных рядом, 
обычно работают 55 тыс. рабочих. Сей
час примерно каждый пятый не имеет ра
боты. В самом тяжелом положении нахо
дится 14 заводов сельскохозяйственного 
машиностроения Из 17 с лишним тысяч 
рабочих работает лишь половина».

ПЕКИН, 24 января. (ТАСС). По сооб
щению корреспондента агентства Синьхуа 
из Кэсона, вчера на заседании военной 
коми«Ш1 по перемирию главный делегат 
корейско-китайской стороны генерал Ли 
Сан Чо задаил американской стороне ре
шительный протест против насильственно
го задержания более 21 тыс. корейских и 
китайских военнопленных путем незакон
ного перевода их на положение граждан
ских ,тиц. Это незаконное действие аме- 
риканехгой стороны, указал генерал Ли 
Сйн Чо, представ.1яет собой серьезное на
рушение. соглашения о перемирии. Он 
решительно потребовал, чтобы американ
ская сторона возвратила этих военно
пленных в распоряжение нейтральной ко
миссии по репатриации, которая должна 
решить вопрос о их судьбе в соответствии 
с соглашением о компетенции комиссии. 
Генерал Ли Сан Чо отметил, что амери
канская сторона прямо поручила своим 
агентам в лагере военнопленных в Тон- 
жанни создать там кровавый режим тер
рора, преследовать и убивать хмхревеких 
и китайских военнопленных и запугать 
нейтральную комиссию по репатриации и 
индийские охранные войска. Американ
ская сторона использовала все возможные 
средства, чтобы сорвать разъяснительную 
работу, помешав тем самым более 85 
проц. военнопленных присутствовать на 
разъяснительных беседах и использовать 
свое право на репатриацию, и запугала 
председателя нейтральной комиссии по ре
патриации, в результате чего добилась 
незаконной передачи корейских и китай
ских военнопленных, находившихся под 
опекой комиссии, американскому командо
ванию.

20 и 21 января американская сторона, 
заявил генерал Ли Сан Чо, незаконно при
менила силу для того, чтобы захватить

военнопленных. Более 21.900 корейских 
и китайских военнопленных в лагере Тон- 
жанни были угнаны американской сторо
ной под вооруженной охраной и под угро
зой применения силы, с помощью амери
канских солдат и агентов в лагере воен
нопленных, вооруженных кинжалами и 
дубинками. Некоторые военнопленные бы- 
-ти даже связаны проволокой группами по 
5 человек и увезены ночью. Американ
ская сторона мобилизовала крупные вой
сковые части, танки, пулеметы, авиацию 
и военные суда, чтобы запугивать воен
нопленных как вблизи лагеря, так и на 
пути их отправки в Южную Корею и на 
Тайвань с тем, чтобы никто из них не 
мог убежать на родину.

Все это совершенно противоречит со
глашению о компетенции нейтральной ко
миссии но репатриации, а также парагра
фу 51 соглашения о перемирии.

Генерал Ли Сан Чо далее подчеркнул, 
что американская сторона не может из
бежать ответственности и на заседаниях 
военной комиссии по неремирию и всех 
других соответствующих заседаниях, в 
частности на политической конференции 
по Корее, доллена дать отчет за насиль-

ПАРИЖ, 23 января. (ТАСС). Француз
ская печать широко комментирует собы
тия в испанской зоне Марокко.

21 января в столице испанской зоны 
Марокко городе Тетуане паши, каиды 
(высшие должностные лица) и улемы 
(представители высшего мусульманского 
духовенства) вручили франкистскому вер
ховному комиссару генералу Гарсиа Ва- 
линьо для передачи Франко воззвание, в 
котором осуждается политика Франции в 
Марокко.

Газеты отмечают «исключительно рез
кий характер» выступления франкистско
го верховного комиссара в Марокко, на
правленного против политики французско
го правительства в Марокко.

Газета «Монд» пишет, что в речи гене
рала Валиньо содержится «зародыш конца 
политического равновесия в Марокко».

«В Мадриде и в Вашингтоне, —  пишет 
газета, —  умеренные умы опасаются, как 
бы эта агитация не породила во.днений в 
важном для запада стратегическом районе. 
Но как в американской военной миссии в 
Испании, так и в Пентагоне (военное ве
домство США. —  Ред.), а также в неко
торых испанских правительственных кру
гах можно услышать иные голоса, и ес
ли им поверить, то «Франция — это стра-

ственно угнанных корейских и китайских j на, переживающая упадок», и штаб Севе-
военнопленных. Корейско-китайская сто
рона будет до конца настаивать на своих 
обвинениях по адресу американской сто 
роны, которая серьезно нарушила согла 
шение о перемирии и соглашение о ком 
петенции нейтральной комиссии.

В своем выступлении на заседании во
енной комиссии по перемирию главный 
делегат американской стороны генерал 
Лейси снова защищал нарушение амери
канцами соглашения о перемирии и неза
конное «освобояедение» корейских и ки 
тайских военнопленных.

„Человечество не может мириться с таким беззаконием* 
Против незаконных действий американцев в отношении

воеин(Шленных
ШАНХАЙ, 23 января. (ТАСС). Газета 

«Вэньгуйбао» в передовой статье реши
тельно протестует протцв насильственно
го угона американской стороной всех не- 
репатриированнЫх корейских и китайских 
военнопленных.

Напомнив, что накануне перемирия в 
Корее американская сторона насильно уг
нала более 27 тыс. военнопленных, газе
та пишет; «И теперь, когда перемирие под- 
ппсано, американцы снова, -прибегая к 
террору и запугиваниям, сорвали разъяс
нительную работу среди военнопленных и, 
в конце концов, захвати.ди еще более 22

тыс. пленных кореиско-китаискои сторо 
ны. ,

Никого не могут ввести в заблуждение 
американские россказни о том, что воен
нопленные якобы отказываются возвра
титься на родину.

Жестокость, пренебрежение принципа
ми гуманности и нарушение международ
ного права —  все эти коварные средства 
и приемы, с помощью которых американ
ское командование достигло своей цели, 
являются оскорблением и вызовом всему 
цивилизованному миру. Человечество не 
может мириться с таким беззаконием».

В ы ст упление Н еру в К а л ья н и
.ЧЕЛН, 24 января. (ТАСС). Индийское 

информационное бюро передает:
Выступая вчера на съезде, председа

тель Инди1'гсвого национального конгресса 
Джавахаолал Неру сказал:

«Мы убеждены, что проблемы сего
дняшнего дня могут быть разрешены мир
ными средствами, и каждая страна может 
жить так, как она желает, не навязывая 
себя другим».

Неру сказал, что Индия не будет уча
ствовать в войне, и Индия надеется, что 
другие страны в Азии последуют ее при
меру, способствуя таким образом созда
нию зоны мира. Именно с этой точки зре
ния Индия подходит к предложению Сое
диненных Штатов оказать военную по
мощь Пакистану.

«Так много. —  сказал Неру, —  де.ла- 
лось противоречивых заявлений по пово
ду предложения Соединенных Штатов 
оказать Пакистану военную помощь, что 
трудно узнать действительность. Однако 
было достаточно сказано, что это не пу
стые разговоры, а что за этим кроется 
нечто значительное. Таклсе достаточно 
было сказано о том, что это предложение 
таит в себе далеко идущие последствия.
Если Пакистан примет эту помощь, он 
станет частью большой группы наций, 
объединившихся против другой группы.
Он станет потенциальной зоной войны, if  
его политика постепенно подпадет под 
контроль других. Едва ли это молено от
рицать. Азия потеряет свою свободу, и 
ход истории повернется вспять. Для Ин
дии это имеет серьезное значение со мно
гих точек зрения. Один только факт, что 
война может приблизиться к нашим гра
ницам, является достаточно серьезным. 
Нельзя игнорировать также и другой 
факт, что эта военная помощь может быть 
использована и против Индии. Мы ис
кренне надеемся даже на данном этапе, 
что это нежелательное событие не про
изойдет. И я говорю гак не из враждебных, 
а из дружественных чувств по отноше
нию к народу Пакистана. С момента раз
дела Индии и образования Пакистана как 
независимого государства я был убежден, 
и полагаю, это убеждение разделяет не 
только Конгресс, но и огромное число на
ших соотечественников, что Индия и Па
кистан доллены жить в друлсбе и в со
трудничестве. Мы признали независимость 
Пакистана, и не может быть и речи о
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том, чтобы подвергать ее сомнению в ка
ком бы то ни было случае».

Касаясь колониализма, главным обра
зом в Африке, Неру сказал; «Мы не 
имеем намерения вмешиваться в дела 
других стран. Но все наше прошлое и на
ше понимание нынешнего мира неизбеж
но делают нас протпвниками всех форм 
колониального господства... В сегодняш
нем мире колониализм представляет по
стоянную угрозу миру во всем мире и 
поощряет тенденцию расовых конфлик
тов».

Неру осудил тенденцию, заключающую
ся «в подяержке феодальных и реакцион
ных режимов, которые полностью отжили 
свой век. Никакая поддержка не может 
придать, жизни тому, что уже отл:и.до 
свой век. Повсюду и особенно в Азии 
имеется горячее стремление добиться и |-  
литической свободы и экономического 
улучшения. Поэтому все, что принимает 
форму освободительной силы, приветст
вуется. Поддерживать реакционный ре
жим значит потерять поддержку наро
да. К сожалению, забывают, что в конеч
ном счете именно народ решает все».

Остановившись затем на корейском во
просе, Неру сказал, что Индия прилагала 
усилия к тому, чтобы помочь прекратить 
военные действия в Корее. Она нес9а 
свою ответственность., не поддаваясь дав
лению и не отклоняясь от своей цели, ко
торая состояла в том, чтобы содейство
вать миргЛму и справедливому урегулиро
ванию.

Неру выразил удивление, что большин
ство военнопленных, возвращенных коман
дованию ООН, было отправлено на крраб- 
.дях на Тайвань. Как сказал Неру, он не 
видит, что тем военнопленным, которые 
были направлены на Тайвань, была пре
доставлена свобода.

ро-атлантического союза доляген быть пе
реведен из Франции в Испанию, «где 
господствует порядок». Две американские 
базы, которые должны быть построены во 
Французском Марокко, должны были бы 
находиться в Испании...

В Мадриде нет недостатка в деятелях, 
требующих принять желаемое ими за дей
ствительность и спекулирующих на ком
пенсации, которую Испания могла бь; про
сить в обмен за свои будущие услуги».

Елгенедельная газета «Трибюн де н?1сь- 
он» возлагает ответственность за обостре

ние франко-испанских отношений в Ма
рокко на политику американского прави
тельства, оказывающего поддержку гене
ралу Франко.

ПАРИЖ, 23 января. (ТАСС). Вчера со
стоялось заседание правительства в узком 
составе, на котором было рассмотрено по
ложение в Марокко и поручено француз
скому послу в Мадриде заявить прави
тельству Франко «резкий протест» в свя
зи с выступлением в Тетуане HjjnaHCKoro 
верховного комиссара генерала Гарсиа 
Валиньо.

Газета «Фран-тирер», ссылающаяся на 
информированные круги, сообщает, что в 
своей ноте французское правительство 
требует от правительства Франко «объяс
нений» относительно его участия в ма
нифестации в Тетуане.

Касаясь ноты французского правитель- 
ства.'газета «Диберасьон» пишет: «Если 
французское правительство может рассчи
тывать на поддержку со стороны англий
ского министерства иностранных дел, ко
торое заверило его в этом, оно встретило 
самое отрицательное отношение со сторо
ны американских дипломатических кру
гов, которые угрожали принятием самых 
строгих ответных мер, если бы оно 
разорвало дип.ломатические отношения с 
Франко».

Газета «Юманите» предостерегает ма
рокканский народ, что он не может, ожи
дать своего освобождения от «палача ис
панского народа Франко». «Единственным 
решением, соответствующим интересам 
Марокко и Франции, —  пишет газета, —  
является удовлетворение законных требо
ваний марокканского народа: предостав-Ц, 
ление ему свободы и национальной неза
висимости, что позволило бы установить 
между двумя странами экономические и 
культурные отношения на основе равно
правия».

Газета ,Журналь дю диманш“ о франко-испанских 
отношениях

ПАРИЖ, 24 января. (ТАСС). Газета 
«Журналь дю диманш» пишет, что все 
мероприятия франкистского правительст
ва в испанском Марокко были предприня
ты в расчете на прямую поддержку со 
стороны США. Газета указывает, что на
пряжение отношений между Испанией и 
Францией может принять серьезный ха
рактер вследствие того, что правитель
ство Франко открыто поддерживает ан-

тифранцузские действия своего верховного 
комиссара в Марокко, генера.та Валиньо. 
«Широко распространено мнение, —  пи
шет газета, —  что мадридское прави
тельство выступшто против Франции 
только потому, что оно считало обеспечен
ной поддерлжу Соединенных Штатов пос
ле подписания соглашения о предоставш,’- 
нии испанских баз в обмен на финаясб- 
вую помощь».

Приговор груНпе агентов западных держав в ГДР
БЕРЛИН, 2.3 января. (ТАСС). Как сооб

щает агентство АДН, окружной суд во 
Франлфурте-на-Одере вынес приговор по 
делу группы агентов западных держав. 
Главный обвиняемый Отто Купш за пре
ступление, выразившееся в организации 
нелегальной переброски агентов в Поль

скую Народную Республику, приговорен в 
12 годам тюремного заключения. За со
действие в совершении этого преступле
ния подсудимые Эдгар Зоммерфельд, Петер 
Циммер, Пауль Внцке п Клаус Купш при
говорены к тюремному заключению сро
ком от 10 до 3 дет.

Успех советских спортсменов в Стокгольме
СТОКГОЛЬМ, 23 января. (ТАСС). Вчера 

в Стокгольме продолжались международ
ные товарищеские состязания советских 
и шведсвих*борцов по вольной борьбе.

В первой паре выступили борцы полу
среднего веса —  Мухтар Дадашев (СССР) 
и  Пер Берлин (Швеция). Победу по очкам 
одержал Дадашев.

В среднем весе выступили Г. Схиртла- 
дзе (СССР) и Гренберг. Победу также одер
жал советский борец.

В полутяжелом весе Борис Еулаев 
(СССР) победил по очкам шведского спорт
смена Карла-Эрика Нильссона.

Встреча борцов тяжелого веса Иоган
неса Коткаса (СССР) ^ Бенгта Фалькшюта 
закончилась победой советского спортсме
на по очкам.

Встреча борцов легчайшего веса В. Ги- 
гиадзе (СССР) и Эдвина Вестербю закон
чилась победой шведского борца по очкам.

В легком весе Эльмар Рунге (СССР) 
чемпиона мира в этой весовойпооедилI

категории Улле Андерберга.
Встреча борцов среднего веса Г. Кзр- 

тозия (СССР) и Бенгт Линдблад (Швеция) 
закончилась победой советского б ^ ц а  по 
очкам.

В полутяжелом весе 0. Каяделаки 
(СОЕР) победил по очкам Викинга Паль
ма, являющегося чемпионом олимпийских 
игр в этой весо'вой категории.

В тяжелом весе Арсен Мекокнпгвили 
(СССР) оде1)жал победу над Бертилом Аи- 
тонссоном. являющимся также сильней
шим борцом Швеции, неоднократно уча
ствовавшим ' в международных состяза
ниях.

В итоге встреч третьего дня состяза
ний советеше борцы имеют 9 побед aii 
10 и одно поражение.

В результате трехдневных международ
ных товарищеских состязаний между со
ветскими и шведсктш борцами советские 
спортсмены одержа.тп 27 побед и проиг
рали 5 встреч.

□  □ -

Извещения

ПАРИЖ, 24 января. (ТАСС). По сооб
щению корреспондента агентства Франс 
Пресс из Кальяни, выступая на съезде 
партии Индийский национальнцй кон- 
гвесс, Неру указал, что Организация 
Объединенных Наций ос.табляет свои по
зиции, отказываясь допустить Китайскую 
Народную Республику. Он заявил, что по
явление Нового Китая является огромным 
фактором в международном положении. Не 
признавать Китай, заявил Неру,' знаяит 
закрывать глаза на действительность.

X X /  ш ахм ат н ы й  чем пионат  СССР
КИЕВ, 23 января. (ТАСС). Вчера до

игрывались отложенные партии. Резуль
тат шести встреч был зафиксирован без 
игры. Лилиенталь и Бывшев сдались 
Авербаху, Рагозин —  Шамковичу, на 
ничью согласились Банник —  Лившин, 
Флор —  Сокольский и Банник —  Быв
шев.

Тайманов в партии с Геллером на 66 
ходу одерящл победу. Корчной выиграл у 
Лившица, Лисицын —  у Суэтина. 
Банник четко реализовал свое преимуще
ство в партии с Иливицким. Бывшев про
играл Холмову и сыграл вничью с Шам- 
ковичем. Вничью, закончилась партия Бо
рисенко —  Флор'. Пропущенная в 9 туре

встреча Фурман —  Нежметдпнов принес
ла победу Фурману.

После десяти туров впереди гроссмей
стер Авербах и мастер Корчной —  по
7.5 очка, мастер Фурман —  6,5 очка 
при одной пропущенной партии, гросс
мейстеры Петросян и Тайманов —  по
6.5 очка, мастер Лисицын —  6 очков 
при одной отложенной партии, мастер 
Иливицкий —  6 очков.

Десятым туром закончилась первая по-' 
ловина турнира. Она показала значитель
ный рост мастерства молодых шахмати
сток Характерно, что в группе лидеров 
липГь три гроссмейстера из семи, участ
вующих в чемпионате.

К сведению депутатов Кировского 
районного Совета депутатов трудящихся

27-го января 1954 года, в 5 часов ве
чера, в помещении райкома КПСС (про
спект имени Кирова, №  11) созывается 
11-я сессия Кировского районного Сове
та депутатов трудящихся (4-го созыва).

На рассмотрение сессии вносится во
прос: «Отчет о работе исполкома за 
1953 год». (Докладчик — председатель 
райисполкома тов. Чуланов А. С.).

На сессию приглашаются директора 
заводов, вузов, школ, председатели зав
комов и месткомов профсоюзов, руково
дители организаций и учреждений Ки
ровского района.

Кировский ра^сполком.

сессия Вокзального 
депутатов трудящих-

созывается 11-я 
районного Совета 
ся (4-го созыва).

На сессию выносится вопрос; «Отчет 
о работе исполнительного комитета рай
совета за 1953 год». (Докладчик— пред
седатель райисполкома тов. Корне
ев А. П.).

На сессию приглашаются руководите
ли предприятий, учреждений и органи
заций, директора и заведующие школ, 
техникумов, председатели завкомов и 
месткомов профсоюзов, руководители 
лечебно-детских учреждений..

Вокзальный райисполком.

К сведению депутатов Вокзального 
районного Совета депутатов трудящихся

27 января 1954 года, в 2 часа дня. 
в помещении областной партийной шко
лы (Коммунистический проспект, №  33)

26  января, в 8 часов вечера, в об
ластном лектории состоится лекция на 
тему; «Поэзия М. Исаковского». (Из 
цикла лекций по советской литератуфе). 
Читает кандидат филологических наук 
Н. Ф. Бабушкин. (После лекции — ки
но).

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

ТЕАТР КИНО
Областной драматический театр 

имени В. П. Чкалова
26  января — «Огненный мост».
27  января — «Не называя фамилий». 
3 0  января — «Маскарад».
Начало вечерних спектаклей в 7 ча

сов 30  минут.

Проектному бюро облсельхоз- 
.управлевия на замещение должно
стей руководителей групп, глав
ных инженеров проектов, проекти
ровщиков и сметчиков требуются: 
опытные инженеры, техники- 
строители, гидромелиораторы, во- 
доснабженцы гидротехники.

Обращаться; г. Томск, улица 
Набережная реки Ушайки, 8.

3 — 1

Кинотеатр имени М. Горького. 26,
27 января — «Слуга двух господ». Се
ансы: 10, 2-20, 4-30, 6-40, 8-50, 11.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 26  января — «Франц Шу
берт». Сеансы; 11. 1, 3, 5, 7, 9, 11.

Малый зал. 26, 27 января — «Сказа
ние о земле Сибирской». Сеансы; 11-20, 
1-30, 3-40, 5-50, 8, 10-10.

Областной коммунальный банк дово
дит до сведения, что открыта новая кас
са облкомбанка №  2 (г. Томск, улица 
Герцена, 34). Касса работает с 9 часов 
30 минут до 17 часов 30 минут’ и об
служивает прием массовых платежей 
квартиросъёмщиков домоуправлений
№ №  1, 2, 3, 4, 5, 6, 7. 8. 9. 10. 11. 
12, 13, 14, 15, 17, 20, 21, 22 , 24, 25.

2 — 2
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